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II 

DEBATE GENERAL 

El debate general sabre el proyecto de presupuesto para 1960 se inicio en 

la 7lla. sesion de la Comision, en el curse de la cual el Secretario General 

presento el proyecto de presupuesto (AI4llo)±l por unos gastos brutos 

de 61.863.200 dolares y unos ingresos procedentes de todas las fuentes calculados 

en 11.569.300 dolares, con lo cual resulta un total neto de gastos de 50.293.900 

dolares. El Presidente de la Comision Consultive presento el informe principal 

de dicha Comision (AI4l70)~1 en el que se recomendaba una consignacion de 

creditos bruta de 61.213.300 dolares, lo cual suponia 649.900 d6lares menos que 

la cantidad propuesta par el Secretario General, junto con un calculo para 

los ingresos reducidos en 4o.ooo dolares, y que alcanzaba un importe total 

de 11.529.300 dolares. 

Aunque gran parte del debate giro en torno a la cuant!a del presupuesto 

para 1960 y a las dificultades que puede presenter para los Estados ¥dembros, la 

mayoria de las delegaciones reconocio que la situacion presupuestaria habia 

mejorado a partir de 1958. La medida de esa mejora qu~daba reflejada en las 

propuestas del Secretario General. En comparacion con las consignaciones de 

creditos para 1959, los calculos para 1960 hab!an aumentado tan solo en un 1,75%, 

margen de aumento que ofrec!a un acusado contraste con la experiencia de anos 

anteriores en que el aumento anual de los gastos hab!a sido progresivamente mas 

acentuado. Ademas, segun una prevision preliminar del nivel de las cuotas 

para 1960 (basado en las necesidades conocidas o previstas a fines de septiembre 

de 1959), se ve!a la posibilidad de reducir el nivel de las mismas, en comparacion 

con 1959, en una cantidad que oscilaba entre 2.500.000 dolares y 3.000.000 de 

dolares (AIC.5I782, parrafos 31 a 33). 

±I El texto de la declaracion del Secretario General figura en el documento 
AIC.5I782. 

21 El texto de la declaracion del Presidente de la Comision Consultive figura 
en el documento AIC.5I783. 

I ... 
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Al mismo tiempo suced!a que un presup~esto que excede de 60.000.000 de do
lares, por justificado que este en relacion con los programas de trabajo, daba 

mucho que pensar y preocupaba naturalmente a los Estados Miembros economicamente 

debiles, algunos de.los cuales podian ester cerca del limite de su capacidad 

financiers, sino lo hab!an alcanzado ya. Tampoco pod:la considerarse el presu

puesto separadamente de otras obligaciones internacionales • contribuciones a 

la FENU, a los programas voluntaries extrapresupuestarios y a los organismos 

especializados - que representan en conjunto un desembolso sumamente importante. 

Los Estados que tropezaban con serios problemas economicos y sociales no pod:lan 

dejar de observer con preocupaci6n la pesada carga que se les imponia en el 

precise momenta en que estaban tratando, a menudo ante una balanza de pages 

desfavorables, de elevar el nivel de vida de sus pueblos. Estas son las rezones 

imperatives de que el Secretario General y l~s comisiones presupuestarias de 

la Asamblea deban mantener su vigilancia y trabajar en estrecha cooperacion para 

eliminar los defectos que pueda presenter el sistema administrative. 

Hubo muchos oradores, sin embargo, que reconocieron que el presupuesto con 

que el Secretario General se pr.oponia pqner en practice el programa de trabajo 

que hab:la sido aprobado no podia ser objeto de cr:lticas de importancia. El 

proyecto para 1960 establecia un equilibria razonable entre la econom:la y la 

eficiencia, y correspond:la al crecimiento normal y necesario de una organizaci6n 

dinamica que se dedica a actividades de mucha variedad y alcance, cuyo costa no 

era facil de limiter dentro de una cifra determinada de antemano. Si bien era 

cierto que en 1959 no han surgido partidas importantes de gastos extraordinarios, 

y que probablemente 1960 sera un ana mas bien normal a este respecto, hab:la 

sido precise adopter medidas para hacer frente a un volumen cada vez mayor de 

trabajo constante en campos tecnicos de actividad que no estan afectados por el 

ambiente politico. Habia que tener cuidado, par consiguiente, en no detener 

el proceso de desarrollo normal que guarda armenia con los deseos y decisiones 

expresos de los Miembros. Si bien era axiomatico que siempre se podr:la tratar 

de hacer economies tanto en la forma o en el contenido de un presupuesto como 

en el metoda de su ejecucion, los calculos presupuestarios objeto de examen 

I . .. 
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parecian ofrecer poco margen para las economies administrativas y consiguiente

mente; para una reduccion global proporcional. As! ~uedo confirmado por el 

dictamen de la Comision Consultive, la cual hab!a recomendado unas reducciones 

que e~uival!an a poco mas del 1% o, hacienda una lecture mas detenida de sus 

recomendacione~/, al 0,70% aproximadamente. Todav!a pod!an encontrarse nuevas 

pruebas de lo expuesto en la decision del Secretario General de abstenerse, 

par el segundo afio consecutive, de proponer nuevos puestos para el cuadro 

organico y categories superiores de la Secretar!a (excepcion heche de la secre

tar!a de la Comision Economics para Africa),as! como en la introduccion de otras 

medidas destinadas a aumentar la eficiencia y flexibilidad del personal, a refor

zar el sistema de fiscalizacion presupuestaria y financiers y a compensar 1 cuando 

sea posible, el alza continua de los gastos administrativos y de funcionamiento. 

Otras delegaciones adoptaron una actitud diferente. No se hab!a concedido 

la debida atenci6n ala preocupaci6n manifestada por la Comisi6n en 1958.por 

el volumen creciente de los gastos y la expansion anormal de las funciones 

administrativas. La Asamblea General no podia contrarrestar un proceso de aumento 

sostenido y continuo de los gastos, ni las delegaciones pod!an tampoco pedir a 

los poderes legislativos de sus respectivos pa!ses,que asignaran creditos cada 

vez mayores. Hab!a llegado la hora de estabilizar el presupuesto dentro de 

l!mites razonables ~ue, sin dificultar la ejecucion de los programas o el desem

peno de las funciones normales; permitiesen estimular una organizacion mas racional 

de los trabajos y lograr una mayor eficacia a un costa menor. Como se ve!a por 

la dif!cil situacion del fondo de operaciones, no se podia disponer facilmente 

de nuevos recursos para hacer frente a nuevas iniciativas. Los gastos hab!an 

rebasado hasta tal punto la expansion de las actividades, que el presupuesto 

de 1960 podia muy bien resultar superior al de 1958, ano en que, ademas de dos 

conferencias importantes; se registraron fuertes gastos para hacer frente a una 

situaci6n pol!tica anormal. Ademas, el presupuesto de 1958 hab!a excedido de los 

3/ Si bien la Comisi6n Consultive aprobo la plantilla propuesta para la 
- secretar!a de la Comision Economica para Africa, tambien recomendo una 

reducci6n de 213.300 dolares basandose en el argumento de ~ue el ritmo en 
que pueda crearse la secretar!a acaso resulte mas lento ~ue el calculado 
por el Secretario General. 

I .. . 
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anteriores en una proporcion que no se justificaba en el ambiente mas favorable 

que se anunciaba para 1960. Si bien el presupuesto de la Organizaci6n dependia 

en parte de la influencia de factores politicos variables, se componia en su 

mayor parte de partidas de gastos ordinaries y continuos que podian preverse y 

reglamentarse. En el perfodo comprendido entre 1955 y 1960, los gastos habian 

aumentado en un 25% en el caso de las Naciones Unidas y aproximadamente en 

un 50% en el caso de todos los organismos de las Naciones Unidas. As!, pues, la 

evoluci6n de los gastos demostraba lanecesidad urgente de adoptar una pol!tica 

de estabilizaci6n. Dicha pol!tica permitir:!a aliviar las dificultades finan

cieras de muchos Estados Miembros dejando disponibles sumas importantes que se 

podr!an utilizar en relaci6n con los planes nacionales de desarrollo o para otros 

objetivos internes. 

Se formula la propuesta, a la que se sumaron algunas delegaciones, de reducir 

el prestwuesto de 1960 de un 10% a un 15%, por debajo del de 1958. La reduccion 

podria efectuarse: a) en el T!tu~o II del presupuesto, mediante la supresion 

de algunas misiones especiales, y sabre todo la Comision para la Unificaci6n 

y Rehabilitac16n de Corea, la misi6n del Representante designado respecto de 

la Cuestion de Hungr:la, y la Comisi6n de Conciliaci6n para Palestina; b) en 

el Titulo III) mediante una reducci6n de la plantilla hasta una cifra que fuese 

inferior en un lo% a la autorizada para 1958; y c) mediante una reduccion 

de 1. 000. 000 de dol ares en el Titulo V. 

Se indica que el debate general dar:la mejores resultados si se lo celebraba 

despues que la Comis16n examinara detalladamente el presupuesto. Los represen

tantes estar:lan en mejores condiciones de juzgar el asunto si pod:lan estudiar 

cada secci6n y hacer preguntas al respecto, y conocer las opiniones de sus 

colegas sobre cada particular antes de que se sacaran conclusiones sabre el pre

supuesto en su totalidad. 

Todas las delegaciones encomiaron la generosidad de la Fundacion Ford, 

cuya magnifica y oportuna donaci6n permitir:la edificar una nueva Biblioteca digna 

de las Naciones Unidas. 



A/C.5/L.600 
Es-oafiol 
Pagina 6 

Organizacion de la Secretaria 

Varies representantes coincidieron en el parecer de la Comisi6n Consultiva 

(A/4170, parrafos 4o y 41), segUn el cual seria tal vez oportuno considerar en 

1961 la conveniencia de efectuar un nuevo estudio general de la organizaci6n 

de la Secretaria; en cambia, algunos oradores afirmaron que deb!an tomarse medidas 

al respecto antes de esa fecha. Se sugiri6 asimismo que,a diferencia del 

estudio realizado en 1954-55, llevado a cabo en gran parte por funcionarios de la 

Secretaria, el estudio propuesto debia confiarse a un 6rgano integrado en su 

mayor parte por personas ajenas a la Secretar!a. De no ser as!; el estudio podr!a 

realizarlo, como en el caso del efectuado en la FAO en 1955, por un departamento 

gubernamental de algUn Estado Miembro. 

El sistema de prioridades 

En lo que respects a las prioridades, muchos representantes acogieron favo

rablemente el procedimiento indicado por el Secretario General (A/4110, preambulo, 

parrafos 4o, 41), en relaci6n con el programs de trabajo del Consejo Econ6mico 

y Social. Tambien hicieron suyas las observaciones formuladas al respecto por 

la Comision Consultiva (A/4170, parrafos 29-32) y su indicacion segUn la cual 

debia prestarse el mayor apoyo a los esfuerzos que efectuaba el Secretario General 

para promover una aplicacion racional del sistema de prioridades en los asuntos 

que eran de la competencia del Consejo. Se reconocio al propio tiempo que, si 

bien la responsabilidad inmediata en materia de prioridades incumbia a los 

organos de direccion y a los gobiernos que participaban en las decisiones, la 

Quinta Comision no debia interpretar sus propias funciones en sentido demasiado 

estricto. Ademas de examinar las demandas de fondos en relacion con los resul

tados y costas previstos, la Comision debia cerciorarse, mediante un estudio de 

los antecedentes, de la naturaleza y las necesidades de los programas; los datos 

consignados en el preambulo del presupuesto, (parrafos 28-45), revestian a este 

respecto importancia especial y podr!an ampliarse con provecbo en los anos 

venideros. Por otra parte, el Consejo Economico y Social debia prestar la mayor 

atencion posible a las consecuencias financieras de sus decisiones y a la deter

minacion de las prioridades: esa responsabilidad, que nunca podria ser superficial, 
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tenia la mayor importancia en una epoca en que el Consejo estaba considerando 

la posibilidad de realizar una evaluacion de las actividades de las Naciones Unidas 

en el perfodo comprendido entre 1959 y 1964, y en que se recibfan cada dfa 

mas solicitudes de asesoramiento y de servicios relacionados con el desarrollo 

economico y social, sobre todo en los Estados que habfan alcanzado recientemente 

la independencia. 

En cuanto a las relaciones administrativas entre las diversas instituciones 

de las Naciones Unidas, se sugirio nuevamente - como ya se hiciera en el 

decimotercerperfodo de sesiones- que debfa hacerse un estudio general de la 

division de responsabilidades entre los organismos internacionales. La posibilidad 

de que eXigiera duplicacion y superposici6n de esfuerzos entre ellos representaba 

un problema que debfa estudiarse, y no solo desde el punto de vista presupuestario. 

Tambien se evidenciaba claraniente la necesidad de simplificar y mejorar los pro-. . 

cedimientos vigentes para el 'estudip administrative y financiero de las diversas 
. . - ' 

organizaciones, y de dar nuevo estimulo a las actividades de coordinacion. A eee 

respecto serf a muy util que se presentaran ptopuestas constructi vas para tomar 

nuevas medidas en ese sentido. 
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Asuntos examinsdos dursnte la primers lecture del proyecto de presupuesto para 1960 

Secci6n 4 (Misiones especiales y actividades conexas) 

En la 720a. sesi6n de la Comisi6n, Checoeslovaquia present6 el siguiente 

proyecto de resoluci6n (A/C.5/L.572): 

"La Asamblea General, 

"Teniendo en cuenta la considerable carga financiers que el presupuesto 
de las Naciones Unidas impone a los Estados ~liembros, 

"Obsel~ando que las misiones especiales que figuran en la secci6n 4 del 
presupuesto fueron establecidas, en la mayor!a de los casos, hace mucho 
tiempo, 

"considerando que despu~s de haberse establecido las diversas misiones 
podr!an haberse producido algunos cambios en la situaci6n pol!tica, 

"1. Invi ta al Secretario General a que se dirija a los gobiernos de 
los Estados en cuyo territorio actUan las misiones y a los de otros Estados 
directamente interesados y solicite su opini6n respecto de si esas misiones 
continuan siendo necesarias y utiles y si deben mantenerse la esfera de 
actividad y las funciones de las mismas; y 

"2. Invite al Secretario General a que transmits, en el transcurso 
de 196o, el resultado de esas consultas a los 6rganos de que dependen las 
diversas misiones para permitirles, si as! lo desean, volver a considerar 
si deben continuer existiendo esas misiones y, en caso afirmativo, cual 
debe ser el alcance de sus actividades." 

Segdn senal6 el representante de Checoeslovaquia, la Quinta Comisi6n hab!a 

insistido constantemente en que se estableciera un sistema eficaz de prioridades 

entre los programas de trabajo de las Naciones Unidas y tambi~n dentro de cada 

programs. Lo mismo hab!a hecho la Comisi6n Consultive, que en su informe sobre 

el presupuesto (A/4170, parrafo 27) se hab!a referido nuevamente al problema de 

lograr el maximo aprovechamiento de los recursos disponibles en funci6n de las 

necesidades cambiantes. Las evaluaciones de programas correspondientes al 

per!odo comprendido entre 1959 y 1964, ya iniciadas por el Consejo Econ6mico y 

Social en su propia esfera de actividades, dar!an sin duda buenos resultados. 

Pero no se preve!an evaluaciones semejantes para las misiones especiales de la 

Secci6n 4, que hab!an sido creadas por la Asamblea General o el Consejo de 

Seguridad para fines relacionados con el mantenimiento de la paz y la se@xridad; 

I 
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asimismo, a pesar de que la mayor!a de las misiones ven!an existiendo desde muchos 

afios, tampoco losrorganos de que depend!an hab!an examinado sus actividades desde 

la fecha de su establecimiento. La Comision Consultiva hab!a hecho dos propuestas 

(A/4170, pd.rrafos :;:; y 120): primers, que la Asamblea y otros 6rganos principales 

podr!an con provecho estudiar la conveniencia de revisar algunas de las decisiones 

y directives previae, que posiblemente hubiesen dejado de tener utilidad inmediata; 

segunda, que la Secretar!a debiera seguir hacienda todo lo posible por lograr que 

la administracioh de las misionea se efectuara del modo mas econ6mico y eficiente. 

Sin duda alguna, la Quinta Comisi6n no ten!a competencia para recomendar una 

medida que afectara la existencia o el alcance de.las actividades de laa mision~s 

especiales. Pero la Comisi6n ten!a el derecho y, en realidad, el deber de senalar 

a la atenci6n de los 6rganos competentes las esferas de actividad cuya revisi6n 

podr!a resultar conveniente por razones administrativas. Con este fin, la 

delegaci6n de Checoeslovaquia hab!a presentado su proyecto de resolucion, que 

ten!a por objeto iniciar una pol!tica de revisi6n por parte de los.6rganos 

competentes, sin inmiscuirse en sus respectivas esferas de competencia. 

El sentir general de la Comiei6n fue que la propuesta de Checoeslovaquia, 

cuyo objeto era aliviar la carga financiers impuesta a los Estados Miembros, 

merec!a un examen detenido. Sin embargo, el proyecto de resoluci6n ofrec!a 

ciertas dificultades de procedimiento; 

a) Ni el preambulo ni la parte disposi tiva se limitaban a los aspectos 

administrativos o financieros del problema; ambos introduc!an consideraciones 

que rebasaban manifiestamente. la esfera de competencia de la Comisi6n. Por . 

ejelllPlo, en el parrafo l de la .parte disposi.tiva, se invitaba al Secretario 

General a iniciar un proceso ind~pendiente de encuestas propio para poner 

en tela de juicio decisiones tomadas por'la Asamblea General y el Consejo 

de Seguridad sabre as'l.intos de la competencia exclusiva de estos ultimos. 

Esa disposici6n conducir!a a colocar·al Secretario General en una situa.ci6n 

an6mala asignandole una misi6n pol!tica que .s6lo era de la competencia de 

la Asamblea·o d.el·consejo;. 

b) La frase "hace mucho tiempo",• insertada en el precimbulo, dar!a a pensar 

err6nedmente que la larga duracion de una mis16n podr!a tener alguns influencia 

sobre la u"tilidad de la misma, o incluso disminuirla. :Por el contrario, 
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cuando una mision duraba mucho, ella se deb!a, desgraciadamente, a que los 

conflictos pol!ticos sol!an durar muchos afios. Adem~s, correspond!a a la 

Asamblea General o al Consejo de Seguridad, y no a la Quinta Comision, 

tomar nota de los cambios que interven!an en una situacion determinada o 

de los cambios pol!ticos en general, y adoptar medidas al respecto; 

c) La forma y el m6todo de encuesta propuestos parec!an defectuosos. Las 

misiones especiales deb!an su existencia a decisiones colectivas de la 

Asamblea o del Consejo y, por eso mismo, merec!an inter6s colectivo a todos 

los Estados Miembros. Por consiguiente, las opiniones, que muy bien podr!an 

ser contradictories, de los Estados aludidos en el p~rrafo l del proyecto 

de resolucion no constituir!an una indicacion valida o suficientemente amplia 

para el Secretario General. Este habr!a de sacar conclusiones partiendo de 

datos incompletos; 

d) La reevaluaci6n de la existencia o de las funciones de las misiones 

especiales supon!a un examen detenido de las situaciones que hab!an conducido 

a la creacion de esas misiones~ Como la Asamblea General y el Consejo de 

Seguridad ten!an el deber de estudiar constantemente los acontecimientos 

politicos, al aprobar el parrafo 2 la Comision ejercer!a presion en esos 

organos y solic:!:~ar!a sin motive una revision de sus juicios pol!ticos. 

Se hizo observar que si bien el Secretario General hab!a presentado en la 

Seccion 4 unos c!!1culos basados en las situaciones actuales, la Comision pod!a 

en cualquier mo~8nto, por iniciativa propia, realizar una encuesta sabre los 

problemas de !~~ole a~nini5~rativa planteados por las misiones especialea o 

invitar al Secre~ario General a considerar, en relacion con el presupuesto de 1961, 

si podia proponer ot~~~ econom!as administrativas, compatibles con las decisiones 

de los orr;anos fie qu•J depend.1an las misiones. 

Se senalo ~s~mis~o qu~ si hubiese que hacer un estudio, 6ste no habr!a de 

limitarse a las misiot1es especiales, sino que, como habia propuesto la Comision 

Consulti·.ra (A/l~~-70, l'arrafo 33), deber!a tener el car~cter de un estudio general, 

y que deber{a.n inic:l.?.rlo la Asamblea General u otro organo principal. 

En ls~ 72h'<, ses:•.cn el representante de Checoeslovaquia afirmo a la Comision 

que su clB~: !" ~~~ ::: <·n no se aferre.ba a ningUn. procedimiento concreto ni 1 menos aun, 

1.~. 
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quer!a inmiscuirse en las esferas de competencia de otros 6rganos. Su prop6sito 

era sencilla y precisamente el de poner de relieve los aspectos administrativos 

del problema y hacer que se revisaran peri6dicamente desde ese punto de vista 

decisiones tomadas d~sde hac!a tiempo. Por tanto, ser!a perfectamente aceptable 
una encuesta de aica~ce m~s amplio. El texto del proyecto de resoluci6n pod!a 
modificarse de tal forma que se ajustara a las opiniones de la Comisi6n, perc 

ser!a suficiente, para los fines que ~l persegu!a, dar cuenta del contenido del 

debate en el informe de la Comisi6n. 

I ... 
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Secci6n 6. (sueldos y salaries) 

En reiac16n con el examen de la secci6n 6, se sugiri6 en la 733a. de la 

Comisi?n que deberian revisarse algunas de las disposiciones administrativaa· 

relatives a la fiscalizaci6n internacional de los estupefacientes. Desde que 

en 1946 se cre6 la Secretaria de las Naciones Unidas hubo secretaries separadas 

para la Comisi6n de E .. ;tu::,1ef,1cientes, de una parte, y para el Comite Central 

PermanentP. del Opio y el Organo de Fiscalizaci6n de Estupefacientes de otra. 

Cierto es que la Sociedad de las Naciones aplic6 un sistema parecido (solamente 

en relaci6n con el Comite Central Permanente del Opio), Tambien es posible que 

haya habido alguna justificaci6n para seguir usando ese sistema en los primeros 

affos de las Naciones Unidas, con la Divisi6n de Estupefacientes situada en 

Nueva York, y la Secretar:!.a comUn del Comite y del Organo en Ginebra. Perc 

como quiera que ambos 6rganos tienen desde 1955 sus locales en la Oficina Europea 

parecia il6gico y antiecon6mico mantener las actuales disposici·oncs separadamente. 

La revision ~ropuesta debe~ia encomendarse a un 6rgano competente de las 

Naciones Unidas. La Comisi6n Consultive en Asuntos Administrativos y de 

Presupuesto abord6 en 1956 este problema {A/3160, pars. 202 y 203)!::../, manifestando 

que la creaci6n de una sola secretaria para los 6rganos de fiscalizaci6n debia 

segLur inevitablemente a la aprobaci6n de la propuesta Convenci6n Unica sobre 

Estupefacientes, Se expres6 la esperanza de que la Comisi6n Consultive pudiera 

realizer un estudio en 19b0j ello ser!a particularmente oportuno ya que el 

proyecto de Convenci6n Unica (E/CN.7/AC.3/9), que contiene disposiciones 

(articulos 12 y 24) directamente relacionadas con la materia de que se trata, 

debia examinarse en una conferencia de plenipotenciarios proyectada para 1961. 

Claro esta que ser!a conveniente recibir las conclusiones y recomendaciones de 

la Comisi6n antes de celebrarse la conferencia, La cuest16n cae esencialmente 

dentro del campo de la coordinaci6n administraci6n y, per consiguiente, es de la 

competencia inmediata de la Quinta Comisi6n. 

~ Documentos Oficiales de la Asamblea General, und~cimo per!odo de sesiones, 
Suplemento No, 7. 

I ... 

• 



A/C.5/L.600 
Espafiol 
Pagina 13 

Sccci6n 8 {Gastos de viaje del personal y de los miembros de los 6rganos 
;.:1 c:...nistrativos} 

En relaci6n con la primera lectura de los calculos presupuestarios para 

la secci6n 8, la Comisi6n tom6 nota en su 734a. sesi6n de un informe del Secretario 

General sobre las normas establecidas para los viajes del personal (A/C.5/788), 

as! como de las correspondientes observaciones de la Comisi6n Consultiva (A/4251)2/. 

Despues de describ:i.r las practicas actualmente seguidas en materia de viajes 

del personal, el informe del Secretario General sefialaba los siguientes puntos: 

a) La fijaci6n de normas relativas a los viajes del personal era un 

21 

asunto que reque:r::La consultas previa!l entre las organj.zaciones participantes, 

pues se trataba de uno de los componentes del regimen comilll de sueldos y 

prestaciones. Por ello, la cuesti6n concreta de las clases de pasaje 

y del modo de viajar hab!a sido examinada por el Comite Consultive en 

Asuntos Administrativos, en su per!odo de sesiones de 1959, sobre la base 

de un informe preparado por la OACI; 

b) Las clases de pasajes actualmente autorizadas para los viajes en uso 

de licencia para visitar el pa!s de origen atestiguaban el descanso progresivo 

de las normas de viaje desd.e ·los prir.1eros d!as de la OrganizaCi6n. En lo 

referente a los viajes por avi6n, esa tendencia subsist!a a causa de la 

reducci6n de las condiciones correspondientes a la clase "turista"; 

c) En particular, la introducci6n de los viajes en aviones de propulsi6n 

a chorro y la practica de las l:!neas aereas de susti tuii· las clases "primera" 

y "turiste." por clases denominadas "de lujo" y "econ6mica" en ciertas rutas 

aereas originaba problemas especiales; 

d) El Secretario General opinaba que, para proceder a una nueva revisi6n 

de esta cuesti6n, habr:!a que esperar basta el memento en que se.hubieran 

generalizado entre el personal los viajes en aviones de propulsi6n a chorro 

- lo cual ocurrir!a probableruente dentro de los dos pr6ximos anos - y en que 

las compafi!as aereas hubieran introducido de modo was uniforme modificaciones 

basicas en las diferentes clases de servicios·y los precios de los pasajes. 

Ambos informes hab!an sido pedidos por la Quinta Comisi6n en octubre de 1958, 
en su 653a. sesi6n. 

j ••• 
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La Comisi6n Consultive. manifest6 coincidir en terminos generales con la 

opini6n del Secretario General, pero sugirio que, dentro de lo posible, se utilizara 

rris a.mpliamente 1a clase econ6mica 1 en vez de la clase turista 1 en los cnsos en 

que esta ahora autorizado el uso de pasajes de esta Ultima clase. 

En el curso de 1a 734a. sesi6n, ae hab16 tambien de las disposiciones actuales 

en virtud de las cuales el servicio de viajes esta confiado por contrata a una 

empres& externa. Se expres6 la opinion de que convendr!a examinar de nuevo la 

situaci6n cuando expirase el contrato actual. El representante de Francia sugiri6 

que se invitara al Secretario General a estudiar, en consulta con 1~ Comisi6n 

Consultive., a·) el regimen contractual del servicio de viajes actualj y b) la. 

posibilidad de volver al antiguo sisterra de tener un servicio de viajes propio 

en la Secretar!a, y a presentar un informe sobre estos asuntos en el proximo 

per!odo de sesiones •. · 

En cuanto a los cal~ulos presupuestarios propiamente dichos, Checoeslovaquia 1 

apoyad& por la Uni6n Sovietica, propuso que el credito de 1.687.000 d6lares 

recomendado para la seqci6n 8 por la Comisi6n Consultive., se redujera en un 5% 
(84.350 d61ares). Podr!an obtenerse econom!as inmediatamente ejerciendo una 

estricta fiscalizacion sobre los viajes del personal y, en particular, sobre 
. . 

los via.jes para.asistir a reuniones y otros viajes en comisi6n de servicio. 

Despues de analizar las medidas de fiscalizaci6n a~lic3dae durante los 

afios anteriores a los gastos correspondientes a los cap!tulos I y II, el repre

sentante del Secretario Getleral.se,fial6 que, de aprobarse la reducci6n de 

66.200 d6lares recomendada.por la Comisi6n Consul:tiva, ella ~ecae~;!a inevita

blemente casi por complete sobre estos dos _cap!tulos. En opini6~ del Secretario 

General, ello re·dundar!a en per juicio de actiyidad.e,s y servicios esenc:if:Ues., 
'. . ' 

sobre todo en las esferas econ6nuca y social. 

· En cuanto al cap!tulo III (Viajes en uso de licencia para visitar el ~!s 

de origen) 1 el·representante del Secretario General present6 ala Comisi6n cifras 

que ilustraban la experiencia presupuestaria de los dos Ultimos afios: 

Afio Cifra inicial Cifra recomendada Reducci6n re-

1958 
1959 

propuesta por el por la Comisi6n comendada por 
Secretario General Consultiva la Comisi6n 

Consultive. 
$ $ $ 

1.008.000 
930.000 

988.000 
900.000 

(-20.000) 
(-30.000) 

Credito 
suple
menta
rio 
'$ 

23.578 
146.000 

; ... 
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Si en 1960 se quisiera evitar la ne~esi~d de.votar creditos suplementarios, 

era evidente que no podr!a aplicarse al cap!tulo III parte alguna de 1a reducci6n 

recomendada. En verdad, era probable que el Secretario General habr!a de proponer 

que, en el presupuesto para 1961, se hiciera una menor deducc:t6n por concepto de 

1icencias para visitar el pa!s de origen no tomadas. En la actUa1idad, esa 

deducci6n era aproximadamente del 20% en e1 caso del personal de la Sede. 

En 1a 734a. sesi6n, e1 Brasil propuso que se aprobase e1 credito de 

1.753.200 d6lares so11citado por el Secretario General. 

En su 735a. sesi6n, la Com1si6n procedi6 a votar sobre las diversas propuestas. 

La votaci6n dio los resultados siguientes: 

credito Votos Votos 
J?.ropuesto S'fli'Vor eil'COntra Abstenciones 

$ 
Propuesta de Checoes1ovaquia 1.602.650 8 31 14 Rechazada 

Propuesta del Brasil 1.753.200 9 34 12 Reehazada 

Recomeridaci6n de 1a 
Comisi6n Consultive. 1.687.000 47 0 1 Aprobada 

; ... 
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Seccion 10 (Comisidn Economica para Africa) 

En su proyecto de presupueato para 1960, el Secretario General hab1.a 

propuesto que se consignara un credito de 1.013.300 dolares para la Comision 

Economica para Africa. Por su parte, la Comision Consultiva hab!a recomendado, 

como primera medida, que se consignara la suma de 8oo.ooo dolares, senalando 

que volveria a examinar la situacion en 1960 y autorizaria los nuevas fondos 

que fueren necesarios (A/4170, parrafo 183). Este asunto fue examinado 

largamente durante el debate general sobre el presupuesto y tambien en la 

primera lectura del proyecto de presupuesto. 

En las 7lla. y 714a, sesiones, el Presidente de le Comision Consultive 

analizo le naturaleza de la reaomendacion de esta ultima. La reduccion 

de 213.300 dolares no deb!a interpretarse en el sentido convencional de que 

tend!a a imponer al Secretario General un l!mite de gastos predeterminado. En 

realidad, la Comision Consultiva no h~!a disentido de la propues·ta del 

Secretario General de crear una plantilla de 50 p~stos del cuadro organico 1 

ni tampoco hab!a pedido que se redujera ninguna de las partidas de la Seccion 10. 

As!, pues, podia afirmarse que, en lo referente al fonda del asunto, hab!a 

identidad de opiniones entre el Secretario General, la Comision Consultiva y 

el gran numero de delegaciones que hab!an apoyado la propuesta del Secretario 

General. Solo se planteeba una cuesti6n de procedimiento y de tiempo: la de 

saber con que rapidez ser!a posible constituir la secretar!a de la Comision, 

El Secretario General hab!a dado por sentado que los 50 puestos del cuadro 

organico podr!an quedar provistos para febrero de 1960, mientras que la Comisi6n 

Consultiva, basandose en previsiones mas prudentes, y quiza mas realistas, 

propon!a que se modificara la consignacion inicial, pero no el numero de puestos 

autorizados. En vista de las seguridades que hab!a dado la Comision Consultive 

en cuanto a las necesidades financieras adicionales, su recomendacion no pod!a 

en modo alguno dificultar el funcionamiento de la Comision Economica para Africa. 

La Comisi6n Consultiva ten!a la autoridad necesaria para aprobar obligaciones 

imprevistas, y si llegaran a necesitarse fondos adicionales, no ser!a antes de 

la ultima parte de 1960. 

Los representantes que apoyaban los calculos presupuestarios iniciales 

del Secretario General hicieron observar que la Comision Economica para Africa 
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ten!a que desempefiar una mision esencial en el desarrollo economico de ese 

continente y que su exito en esa tarea depend!a tanto de la colaboracion de los 

Estados africanos como del apoyo que recibiera de la Asamblea General y de otros 

6rganos de las Naciones Unidas. Por tanto, ser!a lamentable que, a pesar de 

existir un acuerdo sobre el fondo del asunto 1 una decision presupuestaria de 

caracter restrictive suscitase dudas entre los representantes de Africa o 

tuviese un efecto psicologico adverso en los pueblos de Africa. Siempre se 

habia acostumbrado atribuir alta prioridad a las actividades de las comisiones 

economicas regionales porque su labor era de calidad excepcional y hab!a 

modificado radicalmente la actitud general frente a los problen~s economicos de 

nuestros tiempos, Analogamente 1 era de buena pol!tica proporcionar a las 

comisiones ecor.6micas mas recientes recursos adecuados para au labor. En lo 

referente a la contratacion de personal del cuadro organico, la Comision 

Consultiva se hab!a referido a la experiencia registrada en 1959. Ahora bien, 

este hab!a sido el primer afio formative en la vida de la Comision, y esa expe

riencia no pod!a considerarse como un criterio acertado. Pero independientemente 

del ritmo probable de los gastos en 1960 - y este era el unico punto que se 

discut!a - cab!a advertir, en primer lugar 1 que, de conformidad con el procedi

miento establecido, era precise facilitar fondos para financiar una plantilla 

ya autorizada y1 en segundo lugar, que los creditos que se consignaran en la 

Seccion 10 no podr!an destinarse a otras Secciones y, por lo tanto, cualquier 

parte de ellos que no se utilizara, si la hubiere, se reintegrar!e al final de 196o. 

Por ultimo, era discutible que, en las circunstancias del caso presente, la 

Comision Consultiva estuviera facultada para autorizar el desembolso de fondos 

suplementarios (por encima de la suma consignada) para hacer frente a los gastos 

imprevistos. 

En la 735a. sesion, el representante del Secretario General informo a 1a 

Comision de que, en vista de los resultados de un estudio sobre el costo de la 

vida en Addis Abeba, realizado despues de la preparac16n del proyecto de 

presupuesto, ser!a necesario aumentar el coeficiente de ajuste por lugar de 

destine oficial que, de la clase 3, pasar!a a un nivel especial equivalente a 

la clase 8. Los gastos adicionales de cerca de 15.000 d6lares que esa medida 
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entrafiar!a en 1959 podr!an ser cubiertos con cargo a la conaigoaci6n correspon

dieute a ese afio. En lo que resp~cta a 1960, el costo depender!a del ritmo de 

la contratacion de personal. Aplicando un coeficiente de ajuste del 10% por 

concepto de movimiento de personal, se neceaitar!an unos 70.000 dolares, y si 

se adoptara el coeficiente de ajuste mas elevado recomendado por la Comision 

Consultiva la suma adicional necesaria ser!a de unos 40.000 dolares. El estudio 

sobre los sueldos locales no quedar!a terminado basta fines de 1959, pero ya 

parec!a probable que los resultados de ese estudio traer!an consigo un aumento 

de unos 10.000 dolares en los gastos. As!, pues, los gastos adicionales totales 

ser!an de alrededor de 80.000 dolares, o bien de 50.000 d6lares segUn el ritmo 

de contrataci6n del personal internacional. De aprobarse la consignaci6n 

de 1.013.300 dclares propuesta por el Secretario General para la Seccion 10 1 

podr!an absorberse con ella los gastos adicionales. 

En la misma sesi6n, la RepUblica'Arabe Unida, apoyada por Etiop!a, propuso 

que la coneignaci6n de 800.000 dolares recomendada por la Comisi6n Consultiva 

para la Seccion lO se aumentara en 213.300 dolares, restableciendose as! la 

cifra de lo0l3.300 dolares propuesta en un principio por el Secretario General. 

La Quinta Comision aprobo per unanimidad la propuesta de 1a RepUblica Arabe Unida, 

; ... 
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En sus sesiones 737a., 752a. y 754a. la Comisi6n consider6 la secci6n 11, 

Actividades sociales. .Tuvo a la vista: a} un informe del Secretario General 

(A/C. 5/777) en el que se pro~Qn~a un aumento de 275.000 dolares en el cr~dito 

previsto, como resultado de la decisi6n adoptada por e~ Consejo Econ6m:i.co y Social 
0 . . . . . . 

en su 28. periodo de sesiones. (resoluci6n 731 G (XXVIII)); y b) dos informes de la 

Comisi6n Consultive en Asuntos Adm~ni.strativos y de Presupuest!' (A/4223 y 4300) ~ 
En la 757a .• sesi6n, el comisionado de Asistencia Tecnica indiceS que, por 

razones de prudencia, y a fin de evitar un incremento en los gastos administrativos, 

el Secretario General hab!a solicitado para la seccion 17un credito suplementario 

de 275.~00 dolares, 0 sea 1.200.000 dolares en total, aunque los calculos enteric

res hab!~n indicado que se necesitar!an 4oo.ooo dolares mas, o sea un total 

de 1. 525.000, para atender en 1960 todas las solicitudes de asistencia en· materia 

social. Como el proceso de programaci6n estaba ya terminado, el Comisionado 

ii.1dic? que para atender a todas las solicitudes recibidas con arreglo ar·programa 

ordinario se necesi tarfan en realidad 1. 364.750 dola~es para el 27 de oct1..tbre 

de 1959.. AsegurcS a la Comisi6n que la Secretar:la estaba en condiciones de hacer · 

frente, en forma eficaz y eqonomica, sin aumentar el personal, a una expansion· 

del programs de funciones de asesoramiento en materia de bienestar social que 

supondr~a un gasto de. 275.000 dolares, y que el Programs Ampliado de Asistencia 

Tecnica y el programa cuyo costo se sufragaba con cargo al p11 esupuesto ordinario 

estaban estrechame~te coordinados e integrados. 

E+ ?residente de la Comision Consultive explic6 la posicion de esta al 

recomen<lar qu.e.los creditos consignados se aumentaran en 200.000 d6lares; consider6 

que seglin lo.dispuesto en la resoluci6n del Consejo, un aumerito del 20%. era ·total-.. . : ' ' 

mente adecuado, sobre todo en Ul1 memento en que se estudiaban los procedimientos 

de ~rogramaci6n. 

Varies delegacicnes recordaron que la recomendacicSn de la Comision de Asuntos 

Sociales en que se ped:la un aumento de fondos, que fue respaldada per el Consejo 

en su resolucion 731 G (}~VIII), estaba basada en un estudio intensive de la 

situacion mundial en materia social y de las varias cuestiones relacionadas con 

los programas de asistencia tecnica en ese terrene. Tambien era necesario concen

trar la atenci6n en las necesidades de los pa:lses africanos. Aunque har!a falta 

I ... 



A/C.5/L.600 
Espafiol 
Pagina 20 

un credito adicional de 4oo.ooo dolares aproximadamente para hacer frente a todas 

las solicitudes de asistencia recibidas, el Secretario General se hab!a limitado 

a pedir otros 275.000 dolares. 

El representante del Ecuador propuso formalmente que se restableciera el 

credito de 275.000 dolares pedido por el Secretario General. El representante 

de la Republics. Arabe Unida, si bien admitiendo que era menester hacer econom!as 

siempre que fuera posible, estim6 que el credito para el programs de funciones de 

asesoramiento en materia de bienestar social no interesaba unicamente a los 

pa!ses insuficientemente desarrollados y en particular a los pa!ses de Africa que 

hab!an logrado la independencia recientemente, ~ino a todo el mundo. Su delegacion· 

propuso que se consignara en la seccion 17 un credito de 1.364.750 do:ares, suma 

que se estimaba necesaria para atender a todas las solicitudes de asistencia. 

Se propuso que, como la Comis16n Consultive no hab!a dispuesto a tiempo de 

todos los elementos que le permitir!an pronunciarse con conocimiento de causa, 

deber!a aplazarse toda decision sabre la cuestion hasta disponer de un informe 

detallado de dicha Comisi6n. La propuesta de re~itir la cuesti6n a la Comision 

Consultive se aprob6 por 45 votes contra 2 y 1 obstencion. 

La Quinta Comision reanud6 el debate en sus sesiones 752a. y 754a. a base de 

un informe (A/4300) en que la Comision Consultive manten!a su recomendacion 

anterior de que se asignara un credito adicional de 200.000 d6lares para la 

seccion 17. El repreE.entonte del Ecuador recordo que en la 737a. see:t6n el hab!a 

propuesto un credito adicional de 275.000 dolares, y si bien en principia se 

senti'a inclinado a apoyar la sugestion del representante de la Repu'blica Arabe 

Unida de que el aumento fuera de 4oo.ooo dolares, animado por un esp!ritu concilia

torio se limitaba a insistir en su propuesta de que se hiciera una asignaci6n 

adicional de 275.000 d6lares como solicitaba el Secretario GeneraL Varias dele

gaciones apoyaron la propuesta. 

Una delegacion senal6 que el Secretario General se hab!a apartado del prin

cipia de que solo de~eri'a prestarse asistencia tecnica en materia social sin 

cargo alguno a los :pa:t'ses que realmente la necesitaran y no pudieran pagarla. 

Si bien no hab!a ninguna objecci6n en que se prestara dicha asistencia a los 

pai'ses econ6micamente desarrollados, se consider6 que dicha ayuda deberfa prestarse 

unicamente a ti'tulo oneroso. 
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La representante del Secretario General, en contestacion a una pregUnta · 

sobre la asistencia que se prestar!a a los pa!ses africanos, informo que Etiop!a, 

Liberia y Marruecos eran los unicos pa!ses africanos que hab!an presentado a la 

Secretarfa solicitudes para que se les prestara asistencia en 1960, de conformidad 

con la resolucion 418 (v) de la Asamblea General, aparte de un grupo de pa!ses 

que deseaban participar en un seminario regional sabre proteccion a la familia y 

a la infancia. La Secretar!a entendfa que ello reflejoba la inexperiencia de muchos 

pa!ses africanos en el uso de los recursos de las Naciones Unidas, y que a medida 

que su experiencia aumentara se incrementarfa la proporcion relative de solicitudes 

presentadas. 

La propuesta heche por la delegaci6n de Ecuador en la 752a. sesion y reiterada 

por la delegacion de la RepUblica Arabe Unida en la 754a. sesion, para que se 

fijara en 1~200.090 dolares el credito corres~ondiente ala seccion 17 en el 

presupuesto. ~e i960, fue aprobada por 48 votos contra 2 y 12 abstenciones. · 
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Seccion 19 • Administracion Puolica: Programa relativo al personal de direccion 
y ejec~ (OPEX) . - --

El proyecto de presupuesto inicial del Secretario General para 1960 consig

naba una suma provisional de 200.000 dolares para el capitulo II de la seccion 19, 

destinada a continuar el programa OPEX. Despues, el 30 de julio de 1959, el 

Consejo Econ6mico y Social aprobo la resolucion 739 (XXVIII), en la que recomend6 

a la Asamblea General que continuase el programa experimental, y en octubre de 1959 

el Secretario General present6 a la Asamblea un informe analitico (A/4212 y Add.l) 

en el que propuso que se aumentase a 300.000 dolares la cantidad que se iba a 

consignar para el programa OPEX en 1960. En noviembre de 1959, la Segunda Comisi6n 

present6 a la Asamblea un proyecto de resolucion (A/4287, proyecto de reso~ 

luci6n III) sabre ese programa, 

La Comisi6n Consultive, tras examinar la propuesta revisada del Secretario 

General (A/C.5/799) en favor de un credito de 300.000 d6lares para 1960, recomend6 

(A/4281, parrafo 7) que ol cxijdito reepectivo no excediera de 250.000 dolares. 

La mayoria de los representantes que participaron en el debate expresaron 

vivo interes por el programa OPEX. La diferencia principal estribo en la magnitud 

de la suma con que debia financiarse el programa en 1960. Sin embargo, surgi6 

una divergencia mas radical, que se menciona en el parrafo •••• 

En la 745a. sesion, las delegaciones de Afganistan, Etiopia, Nepal, Panama 

y Sudan propusieron de comun acuerdo que se restableciera la reducci6n de 50.000 

dolares recomendada par la Comisi6n Consultive (A/4281, parrafo 7). 
Los partidarios de la rec'omendaci6n de la Comision Consultive rechazaron 

toda tendencia hacia un optimismo excesivo en relaci6n con este proyecto. La 

Segunda Comisi6n habia senalado con razon que el experimento del programa OPEX 

habia sido demasiado breve para poder sacar conclusiones definitivas. Si bien 

el Secretario General iba a informar sabre el particular al Consejo Econ6mico y 

Social en julio de 1960, parecia probable que no se pudiese adoptar, como muy 

pronto, antes del siguiente periodo de sesiones de la Asamblea, una decision sabre 

el alcance que el programa debia tener. En realidad quiza se necesitasen varies 

anos de experiencia practice antes de que se pudiese pronunciar un juicio fundado. 

Este nose debia basar en el,criterio unico del volumen de las solicitudes presen

tadas por los Gobiernos. Conforme a la recomendaci6n de la Comisi6n Consultive, 
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ser!a posible consignar creditos para unos 30 a 35 nombramientos a fines de 1960: 

probablemente un total de 15 funcionarios estuviese en funciones para fines de 1959, 

lo cual representarfa (a raz6n de 9.000 dOlares anuales por funcionario) un 

desembolso de 135.000 dOlares en 1960; el saldo de 115.000 d6lares se podrfa 

destinar a nombrar de 15 a 20 nuevos funcionarios, dependiendo ello del plazo 

medio de la contrataci6n, que se podr:!a calcular en cuatro o seis meses. Ello 

parec:La constituir una razonable interpretaci6n de las palabras "suficiente libertad 

de acci6n" que figuraban en el proyecto de resoluci6n de la Segunda Comisi6n. 

Los representantes que apoyaban la propuesta del Secretario General senalaron 

que ya se pod:La prever un acelerado ri tmo de contrataci6n. El Secreta rio General 

calculaba que para fines de enero de 1960 iban a cubrirse 25 puestos. Sobre esa 

base, la suma de 300,000 d6lares propuastos sufragar:!a el costo de esos 25 nombra

mientos y de otros diez que iban a hacerse en 1960. Si bien una consignaci6n de 

esa magni tud satisfac:!a la condici6n de la "suficiente libertad de acci6n", no 

era excesiva dado el progreso que se habfa logrado ya en el desarrollo del programa. 

En cambio, con la recomendaci6n de la Comisi6n Consultive, no se podrfan hacer 

mas que dos o tres nuevos nombramientos en 1960 (sobre la base del ritmo de contra

taci6n previsto por el Secretario General). Ello supon!a una excesiva restricci6n, 

y no cab:!a afirmar que as! se diese cumplimiento a lo que se propon:!a la Segunda 

Coruisi6n. La suma m!nima para asegurar buenos resultados era de 300.000 d6lares; 

con ella, el Secretario General estar:!a en condiciones de atender las solicitudes 

de un mayor nUn1ero de pa!ses, hecho que en s:! facilitar!a una evaluaci6n mas 

realista del programa. 

SegUn un tercer criteria, las operaciones del programa OPEX durante el ano 

anterior hab!an demostrado que se justificaban plenamente las reserves que algunas 

delegaciones hab!an expresado en el decimotercer per:!odo de sesiones. Ni los argu

mentos del informe especial presentado por el Secretario General al Consejo ' 

Econ6mico y Social en su 28~ (1959) per!odo de sesiones (E/3230/Add.l), ni los 

aducidos en su reciente informe a la Asamblea General, bastaban para justificar 

la continuaci6n de un costoso experimento, que no parec:!a haber tenido exito. 

Muchas de las solicitudes de asistencia conforme al programa no se refer!an a 

personal de direcci6n y ejecuci6n sino a asesores como los que se pod:!an proporciona' 

a los gobiernos con arreglo a los programas ordinaries o al Programa Ampliado de 
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Asistencia Tecnica, Como era imposible calcular el valor del experimento en 

esos mementos, el credito no debia exceder por ningUn concepto de los 200.000 

dolares autorizados para 1959. 

Decision de la Comision 

En la 746a. sesion la Comision decidi4 par 26 votos contra 19 y 20 absten

ciones ~ue, en case de aprobarse el proyecto de resoluci6n presentado por la 

Segunda Comisi6n (A/4287, proyecto de resolucion III), el credito m~ximo recomen

dado por la Comisi6n Consultiva se debfa aumentar en 50.000 d6lares 1 o sea a un 

total de 300.000. 

; ... 
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a) Organizaci6n y direcci6n de los trabajos de la Secretar!a de las Naciones Uni~ 

En su 753a. sesi6n 1a Comisi6n ~prob6 por unanimidad un proyecto de resoluci6n 

(A/C.5/L.592) presentado conjuntamente por los Estados Unidos de America, el 

Reino Unido de Gran Bretaffa e Irlanda del Norte, la RepUblica Arabe Unida y la 

Uni6n de Republicas Socialistas Sovieticas. El texto de dicha resoluc16n consti tuye 
el anexo D al presente informe. 

En nombre de los autores del proyecto se explic6 que el texto era resultado 

de consultas celebradas con muchas dele~ciones y con el Secretario General, y 

que algunas de sus disposiciones representaban una f6rmula.transaccional entre 

puntas de vista que diferian, no tanto en cuanto al fonda del.asunto, sino mas 

bien en puntos de detalle y procedimiento. 

Desde el Ultimo estudio de 1a Secretaria 1 hecho en 1954-19551 habian ocurrido 

muchas casas. El nUillero de Miembros de las Naciones Unidas habia aumentado de 

55 a 82, y el volumen y amplitud de las actividades encomendadas a la Secretaria 

habian crecido en grado correspondiente. 

Los autores de la propuesta hab!an tenido plenamente en cuenta las prerro

gativas que la Carta reserva al Secretario General. Su proyecto de resoluci6n 

no hada mas que trazar el esquema de un estudio que, como propon!an los autores, 

ser!a realizado por el Secretario General a su mejor entender, con a~ma de. 

expertos nombrados por el mismo. En el texto se dec!a ademas que los expertos 

"trabajar!an con" el Secretario General. Estas dos Ultimas consideraciones eran 

de suroa importancia. Al nombrar los expertos, el Secretario General definir!a 

sus atribuciones, y de este modo conservar!a el derecho de presentar a la 

Asamblea General, juntamente con las conclusiones de los expertos, sus propias 

recomendaciones para 1a adopci6n de medidas que podr!an no coincidir con las 

opiniones de los expertos. El estud.io se concentrar!a principalmente en el 

trabajo de la Secretar:Ca, y algu.nas actividades, como por ejemplo :!:as relacionadas 

con las misiones especiales previstas en la secci6n 4 del presupuesto, no 

entrarian propiamente dentro del marco del estudio. 
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El representante del Secretario General asegur6 a 1a Comisi6n que este Ultimo 

estaba de acuerdo con la propuesta de las cuatro Potencias 1 respecto de la cual 

babia side consultado plenamente. Conforme a au 1nterpretac16n del texto el 

Secretario General realizar!a el estudio juntamente con un comite compuesto de 

expertos de la mas alta capacidad que representar!an a las diversas regiones 

geograficas. Evidentemente 1 esta tarea haria aumentar considerablemente el 

volumen de trabajo de la Secretar!a ya que 1 por muy competentes que fueran los 

miembros del Comite, este tendr!a que recurrir en gran medida al apoyo del personal 

de la Secretar!a, y sobre todo al asesoramiento permanente de altos funcionarios 

de la misma. Tambien po~r!a ser necesario contratar consultores para hacer 

investigaciones especializadas y reforzar temporalmente la Dependencia de gesti6n 

administrative de la Oficina del Contralor. Al definir el campo del estudio, 

quizas fuera bueno seffalar pautas prudentes. Aunque el estudio podr!a abarcar 

cualquier actividad prevista en el presupuesto ordinario, se dar!a prelaci6n a 

las actividades comprendidas en los t!tulos III y v. De este modo, se prestar!a 

atenci6n a las muchas cuestiones (pertinentes en un estudio de este t1po) que 

se hab!an suscitado en el curse del debate general sabre el presupuesto y en otras 

reuniones celebradas durante el actual per!odo de sesiones. 

El trabajo que habria de realizarse en 1960 se dedicar!a en gran r~dida a · · 

cuestiones de procedimiento. El Comite de Expertos identificar!a los problemas por 

estudiar y preparar!a metodos de trabajo adecuados. Estos ser!an indudablemente 

los principales temas tratados en el informe provisional sobre el eatado de 

los t~abajos que la Asamblea Gene~al recibir!a en su decimoquinto per!odo de 

sesiones (1960). En lo que respecta a las consecuencias financieras, el Secretario 

General declar6 entender que los expertos tendr!an derecho el page de sus gastos 

de viaje y de dietas, pero que no recibir!an honorarios. Como no se podr!a 

calcular con precisi6n el importe de los gastos que ocasionar!a este estUdio, 

1a mejor soluci6n consistir!a en sufragarlos con arreglo a la resoluci6n sobre 

los gastos imprevistos y extraordinarios. El Secretario General consultar!a 

luego a la Comisi6n Consultiva a principios de 1960. 
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b) Departamento de Asuntos Ecor.o~icos y S~c~ale~ Camb~~~organizaci6n 
y revisi6n de los procedimientos int€rnos relatives al programa de 
asistencia t~cnica ----

El debate sobre esa cuesti6n se bas6 en el informe del Secretario General 

(A/C.5/80l) y el informe de la Comisi6n Consultive (A/4302). Algunas delegaciones 

expresaron su pesar de que en ellos no se diera cuenta de un progreso m~s rapido 

en t~rminos m~s concretes en relaci6n con la fusion de la antigua Administraci6n 

de Asistencia T~cnica y el Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales. Esas 

delegaciones estimaban que deber{a ser posible anunciar economies especificas 

y la implantaci6n de mejores procedimientos. Otras delegaciones, recordando las 

reservas por ellas expresadas anteriormente respecto de la fusi6n, manifestaron 

que el progreso que en lineas generales se exponia en los informes era m~s que 

suficientes para desvanecer cualquier duda que hubiera existido. Se eprobaron 

en general las observaciones formuladas en el informe de la Comisi6n Consultive, 

en particular, respecto del papel vital que deben desempefiar las comisiones econ6-

micas regionales en el programa de asistencia t~cnica. El representante del 

Secretario. General indic6 que ning6n problema administrative o de organizaci6n 

de la Secretarf.a hab!a recibido una mayor atenci6n concertada en el curse del afio 

pasado, pero que no cabia esperar que la fusi6n produjera economies espectaculares 

inmediatas. Expres6 la creencia del Secretario General de que llegar~ el momenta 

en que se proauciran economias y de que la Asamblea .General estuvo plenamente 

justificada en autorizar la fusi6n. La Comisi6n decidi6 tamar nota del informe 

del Secretario General y del infortne de la Comisi6n Consultiva. 
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IV. FONDO DE OPERACIONES 

En su pre!imbulo al :proyecto de presu.:puesto para el ejercicio economico 

de 1960 (A/4110, :p~rrafos 60 a 68), el Secretario General seffala una vez c~s a 

la atenci6n de los ltlembros el becho de que la situacion de caja de la 

Organizacion sigue siendo motivo de proiunda preocupaci6n. El desequilibrio 

siempre creciente entre las necesidades de caja por un lado, y los fondos 

disponibles :por otro, quedaba de manifiesto en la situacion de caja a fines 

de 1958. En aquel momento las cuotas pendientes de :pago, en el caso de la 

escala presupuestaria ordinaria, ascend!a a 7.800.000 dolares y, en el caso 

de la FENU, a 15.1!-00.000 d6lares. 

Durante el debate general sobre el presupuesto mucbas delegaciones se 

mostraron de acuerdo con la opinion del Secretario General de que urge ballar 

una soluci6n permanente a lo que se ba convertido en un problema cronico de 

proporciones cada vez mas graves. 

La Comisi6n estudio detenidamente esta cuesti6n en su 758a. sesi6n, 

celebrada el 3 de diciembre de 1959, bas~ndose en un informe del Secretario 

General (A/C.5/809) donde t§ste afirma que "no solo se justifica ampliamente, 

sino que es urgentemente necesario, si se atribuye a la solvencia e integridad 

financieras de la Organizaci6n la maxima importancia que tienen, aumentar en 1960 

la cuant!a del Fondo de Operaciones entre 3.000.000 y 4.ooo.ooo de dolares. 

No obstante, como la responsabilidad de velar por la situacion de caja de la 

Organizaci6n recae no solo sobre el Secretario General sino tambit§n sobre los 

gobiernos de los Estados Miembros en virtud de su accion individual y colectiva 

en la Asamblea, el Secretario General se abstiene de bacer abora una recomendaci6n 

formal en espera de que la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 

Presupuesto vuelva a examinar la situacion y de que luego la Quinta Comision de 

a conocer su opinion". 

En un informe conexo (A/4317), la Comisi6n Consultiva senal6 que en el anteric 

per!odo de sesiones bab!a recomendado que se incrementara el Fondo de Operaciones 

en dos etapas basta alcanzar un nivel de 25.000.000 de dolares en 1960. La 

Comisi6n advirti~ asimismo, que todav!a ten!an m~s validez en aquel momento 

las consideraciones que le bab!an incitado a formular esa recomendaci6n. 
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En consecuencia la Comisj.6n Consultiva recomendo que 1a Asamblea General: 

a) Encareciese a los Estados Miembros interesados que atiendan al pago 

de las sumas atrasadas que adeudan eobre sus cuotas; 

b) Pidiese al Secretario General que, ademas de continuar esforzandose 

per conseguir que elpago de las cuotas se haga mas prontamente, dirija 

una comunicacion especial en este sentido a los Estados Miembros y comunique 

las respuestas recibidas a la Asamblea General en su decimoquinto per!odo 

de ses:i.onesj 

c) Decidiese a~mentar la cuant!a del Fonda de Operaciones de 23.500.000 
dolares a 25.000,000 de dolares en 1960, mediante latransferencia al 

Fonda del excedente aUn disponible para ser acreditado a los Miembros 

en 31 de diciembre de 1958 (527.988 dolares) y mediante nuevas anticipos 

directos en efectivo, per una suma adicional de 972.012 d6lares; 

d) Ampliase la autorizaci6n concedida al Secretario General en el 

parrafo 4 de la resoluci6n 1341 (XIII) de 13 de dic~embre de 1958 para 

que abarque tambi~n pr~stamos a corte plazo obtenidos de los gobiernos 

y; excepcionalmente, de fuentes co~erciales. 

La mayor!a de las delegaciones estimaron que, en conjunto, las recomendacione 

de la Con:.isi6n Consultiva se adaptaban bien a una situaci6n que era de. suma 

dificultad tanto para la Orge.nizacion como para la mayor!a de sus Miembros. 

Si todos los Estados Miem'Jros aplicasen las recomendaciones a) y b), se 

hallarfa la solucion permanente que.unanimemente se anbela. Pero ser!a ilusorio 

esperar que el problema·del pronto pago de las cuotas, que ha persistido durante 

14 anos, vaya a resolverse en forma rapida. Pero la Com1si6n Consultiva ha 

introducido un nuevo y util factor en su sugerencia a este respecto: la publica

cion de las respuestas de los Miembros podria tener un efecto saludable sabre 

el pago de las cuotas. 

/ ... 



A/C.5/L.6oO 
Espafiol 
Pagina 30 

En lo que respecta al proyectado amnento del Fondo de Operaciones, varias 

delegaciones lo consideraron como una medida natural e incluso indispensable. 

Si se admit!a que el Fondo de Operaciones deb!a ser igual a 50% del presupuesto, 

aproximadamente, entonces existian motives fundados para aumentarlo hasta 

30.000.000 de dolares y nadie podia mostrarse sorprendido por las actuales 

dificultades de caja con que se enfrentaba la Organizacion. Pero si no se podia 

proceder inmediatamente a un aumento tan importante, habria que pensar en la 

posibilidad de combinar otras medidas con un aumento mas modesto de~ Fondo (por 

ejemplo, hasta 25.000.000 de dolares). 

Tambien se indica que podr!a ser util adoptar el sistema, vigente desde hace 

mucho tiempo en la Union Internacional de Telecomunicaciones, que consiste en grava 

las contribuciones pendientes de pago con un inter~s de tipo elevado y en escala 

ascendente. 

Sin embargo, otras delegaciones se resist!an a aceptar todo aumento o cualquie 

aumento que rebasara el excedente presupuestario disponible de unos 500.000 dolares 

El aumento del Fondo no har!a sino agravar el mal creando mayores posibilidades de 

retraso en los pagos. Ademas, no era equitativo, puesto que afectaria a todos los 

Estados Miembros, independientemente de los pagos que hubieran hecho, inmovilizandc 

fondos considerables. Asimismo, se opin6 que se d3bian intensificar los esfuerzos 

para conseguir una reduccion de los desembolsos presupuestarios, lo cual permitir!~ 

tambien resolver este problema. 

En lo que se refer!a a la recomendacion d), muchos oradores expresaron graves 

dudas acerca d~ si era procedente y, quizas, lfcito que una organizaci6n como las 

Naciones Unidas recurriese a prestamos de bancos y de otras entidades comerciales. 

Algunas delegaciones se mostraron tambien partidarias de que la autorizacion no 

comprendiese los prestamos facilitados por los gobiernos. 

Se propusieron las siguientes enmiendas a las recomendaciones de la Comision 

Consultiva (A/4317, parrafo 10): 
a) Union Sovietica: reco~endaci6n ~): que la cuant!a del Fondo permanezca 

fijada en 23.500.000 dolares; 

b) Ind:t9;.: suprimir las palabras "y, excepcionalmente, de fuentes 

comerciales" • 
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Decision de la Comision 

El resultado de la votacion fue el siguiente: 

A favor En contra 

Recomendacion a) 54 0 

Recomendac ion b ) 55 0 

Enmienda de la Union Sovietica 
a la recomendaci6n c) 12 20 
Recomendaci6n c) 37 10 
Enmienda de la India a la 
recomendaci6n d) 27 6 
Recomendacion d) con la 
enmienda introdudda 49 0 

Las recomendaciones en su 
totalidad, con la enmienda 
introducida 43 8 

Recomendacion de la Comision 
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Abstenciones 

0 aprobada 

0 aprobada 

21 rechazada 

9 aprobada 

20 aprobada 

5 aprobada 

4 aprobadas 

Por consiguiente, la Quinta Comision recomienda a la Asamblea General que 

apruebe el proyecto de resolucion que figura en el Anexo F. 

I ... 



A/C.5/L.6oO 
Espafiol 
P~gina 32 

V. FORMA DE I'RESENTACION DEL PRESUPUESTO 

El proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico de 1960 (A/4110) 

conten!a varias caracter!sticas nuevas, encaminadas a facilitar su examen. Entre 

ellas figuraban cuadros de recapitulaci6n (A/4110: cuadros S-1 y 13-1) en los que 

se mostraban a) para el presupuesto en su totalidad, y b) para los gastos 

generales previstos en la secci6n 13} las variaciones habidas en las consigna

ciones presupuestarias durante el trienio de 1958 a 1960, as! como una exposicion 

comparada del ntimero de puestos de plantilla por departamento u oficina 

(cuadro 6-2), destinado a indicar aproximadamente la asignaci6n del personal de 

la plantilla general a las diversas funciones (por ejemplo, asuntos politicos, 

actividades economicas y sociales, etc.). En el debate general; muchos represen

tantes elogiaron estas mejoras en la presentacion del presupuesto. Tambien 

mostraron su satisfaccion por la mayor extension que ten!a el preambulo del 

Secretario General que) al dar una informacion general adecuada sabre los programas 

de trabajo, permit!a ala Comision determiner si las propuestas presupuestarias 

habian de rendir el maximo provecho al menor coste posible. Aunque los informes 

anuales de los Consejos, comisiones y comites proporcionaban amplios datos en 

la materia; el preambulo del presupuesto era de sumo valor para analizar las 

relaciones entre el contenido y substancia de los programas y sus consecuencias 

presupuestarias. Se expres6 el deseo de que el preambulo fuese aun mas extenso 

en los proyectos futures de presupuesto. 

En la 743a. sesi6n, la Comisi6n examine la cuesti6n concreta de si hab!a de 

continuar utilizandose durante un nuevo per!odo de afios la forma revisada de 

presentacion del presupuesto que se hab!a aprobado a titulo experimental en 

febrero de 1957 (A/3550) parrafo 74) y que se inici6 con el proyecto de presupuesto 

para 1958. Los documentos basicos que la Comision ten!a a la vista eran informes 

del Secretario General (A/C.5/776) y de la Comisi6n Consultive (A/4228). Se 

suscitaron dos cuestiones principales: en primer lugar; si la nueva forma de 

presentaci6n del presupuesto hab!a resultado acertada desde un punta de vista 

administrative y de ejecuci6n; y en particular, si hab!a permitido una utilizaci6n 

; ... 



A/C.5/L.600 
Espafiol 
Pagina 33 

mas flexible del personal, una aplicacion mas estricta de las prioridades y una 

mejora en la gesti6n y fiscalizacion administrativas; y en segundo lugar, si, 

con la forma revisada de presentacion hab!a sido mas facil .para la Asamblea 

General y sus comisiones presupuestarias, evaluar las propuestas presupuestarias 

del Secretario General y fiscalizar los gastos. 

La mayor:la de los representantes expresaron el convencimiento de que, en 

vista de los testimonies del Secretario General y de la Comision Consultiva, ser:la 

acertado prorrogar el per:Lodo experimental. Seiialaron que el Secretario General 

se propon!a afinar aun mas, la forma de presentacion y que; a titulo de nuevas 

mejoras posibles, tenia el proposito de facilitar anexos explicativos detallados 

en los ~ae se 2nalizar:la el proyecto de presupuesto: a) por unidades organicas 

(es decir, dep~rtamentos y oficinas), b) cuando procediere, por lugares 

geograficos) y c) por principales sectores de actividad (analisis este ultimo 

que rep-r8s~n.tar:la una forma perfeccionada del presente ane;m II). Se tomo nota 

asimi!o:;no del estudio, ya en preparacion; en el que los gastos reales para el 

per:Loll.o d.e 1.956 a 1958 se correlacionar:lan con los principales sectores de 

actividad, estuLio que servir!a para verificar la validez de los metodos y pre

sunciones en que se basaban actualmente las previsiones presupuestarias. Se 

trataba de un tr3.bajo de la mayor importancia que proporcionar!a a la Quinta 

Co~isi6n info1~aci6n exacta sobre la estructura y el caracter de los gastos en 

diferentes sectores de actividad, por ejemplo, los gas:;os de los per!Cidos de 

sesiones celebrados por los organos y organismos subsidiaries fuera de la Sede. 

Otros oradores, sin embargo, estimaron que la forma revisada de presentacion 

del presu:puesto acaso faci1itaba mas la labor de la Secretar:La que las tareas 

de la Cor:.ision ya q".le, aunque era evidente que se hab:la logrado una utilizacion 

mas flexible del perzonal, no se hab!a tenido igual exito en lo refel'ente a 

mantener a la Comision plenB y fielmente informada acerca de las tendencies, 

importancia relative y costo de los programas. Asi, con exccpcion de la seccion 4, 

el proyecto de presupuesto no mostraba en ninguna parte el costo de los programas 

de un modo claro y con~iso, ni indicaba tampoco como pod:lan compararse los nuevos 

proyectos con el costo de los proyectos existentes en el mismo sector de 

acti vidades. 
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Se expres6 la opinion por algunas delegaciones de que el aumento progresivo 

en los gastos administrativos pon!a de manifiesto que no se hab!an aprovechado 

a fondo las ventajas que se afirmaba tenia la nueva forma de presentaci6n del 

presupuesto en 1956 y 1957, o bien que hab!a alguna falla importante inherente 

a dicha forma de presentacion. Se hab!a entorpecido la fiscalizaci6n que antes 

ejercia la Asamblea General por medio de una larga aerie de votaciones sobre 

los creditos para los distintos departamentos. As!, por ejemplo, las partidas 

que figuraban en una sola cifra en la seccion 6 del proyecto de presupuesto 

para 1960, se reflejaban en el proyecto de. 1957 (con la anterior forma de pre

sentacion) en 11 cifras distintas, cada una de las cuales habia sido objeto de 

votacion. De la misma manera, en la anterior forma de presentacion del presu

puesto se mostraban los gastos detallados de cada departamento de la Secretaria. 

Conte con cierto apoyo el procedimiento esbozado en los parrafos 13 y 14 

del informe de la Comision Consultive (A/4228), segtin el cual los nuevos proyectos 

que se propusieran despues de la fecha de preparacion del presupuesto solo se 

emprender!an durante el mismo ejercicio econ6mico en la medida en que pudieran 

incluirse en el proyecto de presupuesto ya presentado. Sin embargo, otras 

delegaciones estimaron que no podia fijarse una regla tan r!gida, ya que podria 

entorpecer la labor esencial de los Consejo~ en particular la del Consejo Economico 

y Social. 81 bien era cierto que la Comisi6n Consultive habia agregado una 

clausula de escape (A/4228, parrafo 14) a la formula sugerida, la cuestion de la 

revision de los calculos iniciales, junto con otras cuestiones importantes relati

ves a la forma de presentacion del presupuesto, debia ser objeto de nuevas 

consultas entre el Secretario General y la Comision Consultive. 

La Comision estuvo de acuerdo en general en que la foTma actual de presents

cion del presupuesto deb!a conservarse durante un segundo per!odo experimental 

de dos anos, en la inteligencia de que, a la luz del debate celebrado en la Quinta 

Comisi6n y de acuerdo con la Cornisi6n Consultive, el Secretario General introdu

cir!a las mejoras apropiadas en su presentaci6n del presupuesto. 
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VI. ESCALAS DE SUELOOS DEL PERSONAL DEL CUADRO DE 
SERVICIOS GENERALES DE LA SEDE 

En la 742a. sesi6n, la Comisi6n examin6 un informe del Secretario General 

(A/C.5/794) en el que se manifestaba que, sobre la base de un examen de las 

condiciones de empleo local en la zona de NUeva York, el Secretario General 

estimaba que se justificaba un aumento del 5% en las escalas de sueldos del 

personal del cuadro de servicios generales de la Sede. De conformidad con el · 

parrafo 7 del anexo I del Estatuto del Personal de las Naciones Unidas, el 

Secretario General ha llegado a la conclusi6n de que la nueva escala de sueldos 

debe entrar en vigor el l~ de octubre de 1959, La Comision examine asimismo un 

informe de la Comisi6n Consultive sobre esta cuesti6n (A/4260) en el que daba su 

conformidad al calculo del Secretario General de los creditos adicionales que 

es preciso consignar para 1960 como resultado de la revisi6n de las escalas. 

For 47 votos contra ninguno y 9 abstenciones, la Comisi6n aprob6 un aumento 

de 502.000 dolares en las consignaciones para 1960, distribuido entre los 

siguientes secciones: Secci6n 4 - Misiones especiales y actividades conexas, 

5.500 d6lares; Secci6n 6 - Sueldos y salaries, 439.700 d6lares; y Secci6n 7 - Gastop 

comunes de personal, 56.800 d6lares. Al mismo tiempo, aprob6 el aumento correspon

diente de 111.000 d6lares por concepto de contribuciones del personal, y los 

reajustes necesarios en los calculos de gastos correspondientes a las actividades 

que producen ingresos, en la parte D del presupuesto para 1960, que dan lugar a 

una reducci6n de 36.000 d6lares en la cuantia de los ingresos procedentes de 

fuentes distintas de las contribuciones del personal. 
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VII. TERRENOS Y EDIFICIOS 

Durante el periodo de sesiones la Comision examine varie.s cuestiones 

referentes a los bienes de capital de las Naciones Unidas. 

En relacion con el tema 44 del progra.ma, adopt6 una decision sobre la 

modernizacion del Palais des Nations, a que se hace referencia en los parrafos 

a ••• de este documento. Tambi~n examine los informes del Secretario General 

y de la Comision Consultiva sobre el programa de mejoras y trabajos importantes 

de conservacion en la Sede (A/C.5/802; A/1+296). 

••• 

En lo que respecta a este ultimo tema no era necesario tomar ninguna medida 

en 1960 (aparte de las disposiciones presupuestarias normales), en vista de que 

se hab!a decidido aplazar basta ese ano el estudio t~cnico de los servicios e 

instalaciones existentes en el edificio de la Sede (A/4110, preambulo, parrafo 19) 

y en vista igualmente de la decision adoptada por la Asamblea General acerca de 

la construccion de un nuevo edificio para la Biblioteca de las Naciones Unidas 

(v~anse los parrafos •••••••• ). El informe del Secretario General (A/C.5/802) 

trataba principalmente del aprovechamiento del sotano del edificio de la Sede 

(propuesto con caracter provisional para 1961 y 1962). En su 752a. sesion, la 

Comision tom6 nota de que la Comision Consultiva tenia la intencion de estudiar 

nuevamente el programa durante 1960 en consulta con el Secretario General (A/4296). 

En relacion con el tema 50 del programa, la Comision hizo algunas recomenda

ciones a la Asamblea General (A/4306) acerca del fj.nanciamiento de la construccion 

del edificio de las Naciones Unidas en Santiago de Chile, que la Asamblea General 

aprobo en virtud de su resolucion •••••• (XIV) de 1~ de diciembre de 1959. 

Por ultimo, en relacion con el tema 72 del programa, la Comision recomendo 

(A/4252) a la Asamblea General que aceptara una donacion de la Fundacion Ford 

para la construccion de una nueva Biblioteca de las Naciones Unidas (A/RES/1354 (XIV 

de 3 de noviembre de 1959). En la 732a. sesion la Comision aprobo los ajustes 

introducidos en las secciones 13 y 15 del proyecto de presupuesto de 1960, 

recomendados por la Comision Consultiva (A/4259) como consecuencia de los arreglos 

para la instalacion provisional de la Biblioteca. 

; ... 
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En la 737a. sesi6n la Comisi6n examine un informe del Secretario General 

(A/C.5/775) en el que se propon!an revisiones en el plan de modernizaci6n del 

Palais des Nations, aprobado por la Asamblea General en la resolucion 1101 (XI) 

de 27 de febrero de 1957. Esas revisiones ten!an por objeto elevar el gasto 

previsto del plan de 1.211.000 a 1. 790.000 dolares, destim!ndose el aumento 

de 579.000 dolares a los proyectos relacionados con el sector del salon de 

sesiones de la Asamblea en el Pa~ (A/C.5/775, parrafos 17-26). 

La resolucion 1101 (XI) de la Asamblea General dispon!a que en los affos 1957 

a 1966 se incJ.uir:Can en los presupuestos 10 cuotas anuales de 121.000 dolares. 

Para el financiamiento del programa modificado, el Secretario General propuso 

en su informe (A/C.5/775, parrafos 27-28) el siguiente plan revisado para las 

cuotas anuales: 

(1957 - 1959 

1960 - 1962 

1963 

1964 - 1966 

121.000 dolares) 

121.000 d6lare s 

131.000 dolares 

311.000 dolares 

La Comision Consultiva hizo suya la propuesta del Secretario General (A/4157, 

parrafo 10)., La Comisi6n puso de relieve la importancia de que se la mantuviera 

constante y completamente informada sobre el curso de los trabajos y el plan de 

desembolsos, porque, de llegar a necesitarse un aumento para costear el plan 

(A/C.5/775, parrafo 26), deb!a darse ala Comisi6n la oportunidad de recomendar, 

como compensacion, econom:Cas en otros aspectos menos esenciales del plan de 

modernizacion, no relacionados con los edificios. 

La Quinta Comisi6n aprobo sin oposici6n la propuesta del Secretario General 

(A/C.5/775, parrafo 28) y, por consiguiente, recomienda a la Asamblea General 

que apruebe el proyecto de resoluci6n que figura en el anexo E del presente 

informe. 
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VIII. INSTALACION DE LA SEDE DE LA ORGANIZACION MUNDIAL DE LA SALUD 

En la 758a. sesi6n, la Comisi6n examin6 los informes presentados por el 

Secretario General (A/C.5/810) y por la Comisi6n Consultive (A/4319) en los que 

se llamaba la atenci6n sobre la resoluci6n aprobada por la Duodecima Asamblea 

Mundial de la Salud y por el Consejo Ejecutivo de la Organizaci6n Mundial de la 

Salud en su 24a. reuni6n sobre la cuesti6n de la construcci6n de un edificio 

para la sede de la OMS y asuntos afines. En particular, se senalaba a la 

atenci6n de la Asamblea General las partes de esas resoJ.uciones que tratan de 

J.a cuesti6n del "reembolso de una cantidad adecuada que las Naciones Unidas 

han de efectuar a la Organiz.s.d6:i.1 Mundial de la Salud" por las inversiones que 

esta ha heche en el P"'lais o~'s Nations en vista de que dejara libre el espacio 

que actualmente ocupa en el Pelais. 

Al tomar nota de estes informes, la Quinta Comisi6n hizo suya la opini6n 

expresada por la Comisi6n Consultive de que la cuesti6n del reembolso a la 

OMS por las Naciones Unidas exige un estudio detenido que ha de basarse sobre 

todo en consideraciones de indole practice, ya que ambas organizaciones tienen 

una mayoria de miembros comunes. En vista de que no se ha resuelto hasta fecha 

muy reciente las dificultades que tenian las autoridades suizas para hallar 

un solar adecuado para la sede de la OMS, el Secretario General expresaba la 

duda de que la Asamblea pudiera llecar a ninguna conclusi6n en el actual periodo 

de sesiones con respecto a la cuesti6n de los reembolsos a la 01~ por las inver

siones hechas por esta {utima en el Pal~~. En consecuencia, la Quinta Comisi6n 

convino con la sugesti6n del Secretario General, apoyada por la Comisi6n Consultive 

de que se examine de nuevo la cuesti6n cuando todos los fac'Cores relacionados 

con la instalaci6n de.fini ti va de la OMS hayan J.:.~gail.o a. su <1cbido punto de madurez. 

Tambien convino en que, al emprender esos nuevos estudios con el Director General 

de la o~s, el Secretario General deberia consults, si fuere neceserio, con la 

Comisi6n Consultive, y en que presenters un informe, o varies informes, de mayor 

amplitud a la Asamblea General en su decimoquinto per!odo de sesiones. 
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IX. PRIMERA LECTURA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA EL EJERCICIO ECONOMICO 
DE 1960 

Para la primers lectura del proyecto de presupuesto para 196o, la Quinta 

Comisi6n tuvo a la vista los cdlculos iniciales presentados por el Secretario 

General (A/4110) y el respective informe de la Comision Consultive (A/4170). En 

las declaraciones que el Secretario General (A/C.5/782) y el Presidente de la 
Comision Consultive expusieron en la 7lla. sesion de la Quinta Comision, se hizo 

tambi~n referencia a determinadas secciones del presupuesto. Ei·secretario General 

preeento ademas calculos revisados para divereas actividades y la Comision 

Consultiva prepare informes separados respecto de tales c~lcUlos, a saber: 

a) Decisiones adoptadas por el Coneejo Economico y Social - documentos 

A/C.5/777, A/4223 y A/4300: secciones 1, 6, 7, 8, 14, 17 y 19-a; 
b) Escalas de sueldos del personal de servicios generales de la Sede 

- documentos A/C.5/794 y A/4260: secciones 4, 6y 7- ingresos por 

concepto de contribuciones del personal e ingresos distintos de las 

contribuciones del personal; 

c) Arreglos para la 1nstalaci6n provisional de la Biblioteca ~ documentos 

A/C.5/796 y A/4259: secciones 13 y 15; 
d) ·oficina del Alto Comisionado para los Refugiados- documentos A/C.5/798 

y A/4264: secciones 10, 13 y 15; 
e) Administracion publica: suministro de personal de direccion, adminis

traci6n y ejecucion - documentos A/C.5/799 y A/4288: seccion 19. 
. . 0 . 

f) Reunion en Buenos Aires del 14. per!odo de sesiones de la Comision de 

la Condicion Jur!dica y Social de la Mujer .. documentos A/C.5/808 y 

A/4310: secciones 1, 6 y 13 e ingresos distintos de las c·ontribuciones 

del personal. 

El Se.cretario General someti6 tambi~n propuestas revisadas (A/4239) para la 

construcci6n del edificio de las Naciones Unid8s en Santiago de Chile; y la 

Comision Consultive presento un informe sobre las mismas (A/4277). Estas pro

puestas, que afectan a los cr~ditos destinados a la seccion 20, fueron examinadas 

dentro del tema 50 del programs y se ha presentado un informe por separado 

(A/4306) a la Asamblea General. 
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En la parte que eigue del presente informe, no se trata de recoger lo mani

festado en el debate que la Quinta Comisi6n sostuvo con ocasi6n de la primera 

lecture de diversas secciones del presupuesto. Durante ese debate, los miembros 

de la Comisi6n for.mularon observaciones respecto de los c~lculos presupuestarios 

y explicaron la posici6n de sus delegaciones acerca de algunos de ellos. Los 

representantes del Secretario General contestaron a preguntas hecl1as sabre las 

distintas secciones y, en algunos cases concretos, se comprometieron a seguir 

ciertas normae en la administraci6n de los creditos consignados para 196o; 

tambien se dio a conocer la interpretaci6n del Secretario General en cuanto al 

prop6sito que animaba a la Comisi6n al adopter algunas de sus decisiones. El 

Presidente de la Comisi6n Consultive ampli6 la informeci6n relative al parecer 

que sustentaba esa Comisi6n sobre diversas partidas del proyecto de presupuesto. 

La transcripci6n de estas deliberaciones figura en las aetas de las sesiones de 

la Quinta Comisi6n. No obstante, en la ~arte de este informe relative al debate 

general se recoge lo manifestado acerca de los puntas que merecieron especial 

atenci6n e interes en la primers lecture de las secciones del presupuesto. 

A continuaci6n, bajo el t!tulo de las secciones correspondientes, se exponen 

las medidas adoptadas por la Quinta Comisi6n con respecto a las consecuencias 

financieras de las decisiones de las dem~s comisiones principales de la Asamblea, 

y los efectos de la aprobaci6n de los respectivos proyectos de resoluci6n por la 

Asamblea General. 

Las sumas aprobadas por la Quinta Comisi6n fueron las recomendadas ~or la 

Comisi6n Consultive, salvo cuando se bace alguns otra indicaci6n expresa. 

Secci6n l - Viajes de r~resentantes y de miembros de comisiones y comites 

En su 716a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unenimidad un credito de 

786.900 dolares para esta secci6n; esto represents la suma recomendada por la 

Comisi6n Consultive con respecto al proyecto inicial y a los c~lculos revisados 

que resultan de las decisiones del Consejo Econ6mico y Social. 

En su 752a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 los c~lculos para 1960 revisados 

(A/4295) como consecuencia de la resoluci6n 1376 (XIV) de la Asamblea General 

de 17 de noviembre de 1959 relativa al Comit~ Cient!fico de las Naciones Unidas 

para el Estudio de los Efectos de las Radiaciones At6mic~s, en los que se inclu!a 

un credito adicional de 33.000 d6lares para esta secci6n. 
; ... 
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En su 756a. seai6n, la Comisi6n eprob6 los calculos revisados (A/C.5/8o8, 

A/4310) para celebrar en Buenos Aires el 14~ per!odo de sesiones de la Comisi6n 

de la Condici6n Jur!dica y Social de la Mujer, que implican un credito adicional 

de 12.700 d6lares para esta secci6n. 

Secci6n 2 - Reun.iones y conferencias especiales 

En su 716a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad un credito 

de 62.300 d6lares para la secci6n 2. 

Secci6n 3 - J~~ta de Auditores 

En su 716a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad un credito 

de 53.000 d6lares para la secci6n 3. 

£ecci6n 4 - l~siones esEeciales y actividades conexas (vease tambien la parte II 
del presente informe) 

La Comisi6n adopt6 en su 722a. sesi6n las decisiones en primers lectura aobre 

los cap1ttuos I a V y VII a IX. Rechaz6 las propuestas hechas por el representante 

de la Republica Socialists Sovietica de Ucrania para que se suprimieran creditos 

en los cap!tulos VII, VIII y IX, en la forma siguiente: 

Reducci6n Votos a Votes en Absten-
gapit.ulo propuesta favor contra ciones 

$ --
VII ·cementerio de Corea en Conmemoraci6n 

de los Caidos al Servicio de las 
Naciones Unidas ••••••••••.••••.•• 55.000 

VIII Comision de las Naciones Unidas para 
la Unificaci6n y Rehabilitacion de 
Core a . . . . . . . . . . • . . • . . . . . • . . . . . . . . 148 . 500 

IX Substitucion del personal asignado a 
misiones fuera de la Sede ••.••••• 96.000 

10 40 

9 38 

9 43 

La Comiaion aprobo las recomendaciones de la Comision Consultiva en la forma 

sigu.iente: 

ll 

12 

7 

I . .. 
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Capitulo 

I Consejo Consultive de las Naciones 
Unld=:3.s para el Territorio en 
fideicomiso de Somalia bajo 
administraci6n italiana ••••••• 

II Grupo de Observadores Militares de 
las Naciones Unidas en la India 
y el Pakistan ••••••••••••••••• 

III Representante de las Naciones 
Unidas en la India y el Paldst~n 

IV Comisi6n de Conciliaci6n de las 
Naciones Unidas para Palestine 

v Organismo de Vigilancia de la 
Tregua en Palestine (Naciones 

credito 
recomen---dado 
-r 

152.700 

431.500 

32.400 

57.000 

Unidas) ••••.•••••••••••••••••• 1.4;8.000 

VII Cementerio de Corea en 
Conmemoraci6n de los ca!dos 
al Servicio de las Naciones 
Uni d.as •••••••••••••••••••••••• 55.000 

VIII Comisi6n de las Naciones Unidas 
para la Uni.ficaci6n y 
Rehabilitaci6n de Corea ••••••• 148.500 

IX Substituci6n del personal asigna-
do a misiones ft~era de la Sede g6.ooo 

Votos a Votos en Absten-
f~·vor contra ciones 

Aprobada por unanimidad 

52 0 9 

51 0 10 

49 0 10 

52 0 9 

45 8 8 

43 9 10 

47 9 4 

La Comisi6n inform6 por separado (A/4243) a la Asamblea General sobre las 

consecuencias financieras del proyecto de resoluci6n (A/4240) recomendado por 

la Cuarta Comis16n, que afectar!a a los calculos originales correspondientes al 

capitulo VI - Plebiscita para el Territorio en fideicomiso del Camerdn bajo 

adm1niotraci6n del Reine Unido. Habiendo adoptado la Asamblea General el proyecto 

de resoluci6n en su 82ga. sesi6n plenaria, y despues de examiner un nuevo informe 

(A/4258) de la Comisi6n Consultive, la Quinta Comisi6n aprob6 en su 742a. sesi6n 

un credito de 106.700 d6lares para el capitulo VI, por 55 votes contra ninguno 

y l abstenci6n. Tambien aprob6 1 por 48 votes contra ninguno y 8 abstenciones, un 

credito de 2.517.800 a.6lares para la secci6n 4. 

I ... 



A/C.5/L.6oO 
Espafiol 
P~gina 43 

La decisi6n adoptada por la Com1si6n en su 742a. sesi6n, sobre las escalas 

de sueldos del personal de servicios generales de la Sede (v~ase la parte VI del 

presente informe) represent6 un aumento de 5.500 d6lares en esta secci6n. 

Secci6n_2_- S~icio M6vil de las Naciones Unidas 

En su 72la. sesi6n la Comisi6n rechaz6, por 48 votes contra ninguno y 

8 abstenciones, una propuesta del representante de la Republica Socialists 

Sovietica de Ucrania para que se ~uprimiera el credito correspondiente a la 

secci6n 5. Por 49 votes contra 9 y 8 abstenciones, aprob6 un credito 

de 1.206.800 d6lares para esta secci6n. 
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A/C.5/L.600 
Espafiol 
Pagina 44 

Secci6n 6 - Sueldos y ealarios (v~ase tambi~n la porte II del presente informe) 

La Comisi6n consider6 la secci6n 6 en sus sesiones 733a. y 734a. En 

su 734a. sesi6n, rechaz6 por 44 votos contra 9 y 7 abstenciones, una propuesta 

del representante de la URSS de ~ue se redujera en 2.800.000 d6lares el cr~dito 

recomendado par la Comisi6n Consultive para esta secci6n. Por 52 votos contra 91 

la Comisi6n aprob6 la recomendaci6n de la Comisi6n Consultive de que se consignara 

un cr~dito de 31.432.500 d6lares respecto de los calculos originales y los 

c~lculos revisados relacionados con decisiones del Consejo Econ6mico y Social. 

En virtud de la decisi6n adoptada par la Comisi6n en su 742a. sesi6n acerca 

de las escalas de sueldos del personal de Servicios Generales de la Sede (v~ase 

la parte VI del presente inf'orme), se consign6 un aumento de 439.700 d6lares 

para esta secci6n. 

En su 752a. sesi6n la Comisi6n aprob6 los calculos revisados para 1960 

(A/4295) resultantes de la resoluci6n 1376 (XIV) de la Asamblea General de 

f'echa 17 de noviembre de 1959, relative al Comit~ Cient!f'ico de las Naciones 

Unidas para el Estudio de los Ef'ectos de las Radiaciones At6micas, c~lculos en 

que f'iguraba una suma adicional de 10.000 d61ares para esta secci6n. 

Sabre la base de un inf'orme de la Co~isi6n Consultive (A/4318) examinado 

en su 758a. sesi6n, la Quinta Comisi6n inf'orm6 por separado a la Asamblea G~ral 

(A/4326) acerca de las consecuencias financieras de los tres proyectos de reso

luci6n recomendados por la Segunda Comisi6n1 que aparejarian nuevas cr~ditos por 

valor de 43.000 d6lares para esta secci6n. 

Secci6n 7 - Gastos comunes de personal 

En au 734a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por 49 votos contra 9 la recomendaci6n 

de la Comisi6n Consultive de que se consignaran 6.912.500 d6lares respecto de 

los calculos originales y los c~lculos revisados relacionados con decisiones 

del Consejo Econ6mico y Social. 

En virtud de la decisi6n adoptada por la Comisi6n en su 742a. sesi6n acerca 

de las escalas de sueldos del personal de Servicios Generales de la Sede (v~ase 

la parte VI del presente inf'orme), se consign6 un cr~dito adicional de 56.800 d6-

lares para esta secci6n. 

La decisi6n adoptada por la Comisi6n en su 757a. sesi6n acerca de la Escuela 

Internacional de las Naciones Unidas, aparej6 un cr~dito de 100.000 d61ares 
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para esta secci6n en conce:pto de contribuci6n a~.Fondo de la Escuela Internacional 

en 1960. El informe de le Quinta Comisi6n sabre el tema 51 figure en el 

documento A/ •••• 

Secci6n 8 - Gastos de viaje del :personal y de los miembros de los 6rganos 
administrativos (v~ase tambien la parte II ·del preserrt;e informe) 

La Comis16n conside·r6 la secci6n 8 en sus sesiones 734a. y 735a. Por 

31 votos contra 8 y 14 ebstenciones, rechaz6 una propuesta del representante 

de Checoeslovaquia de que se redujera en 84.350 d6lares el credito recomendado 

por la Comisi6n Consultive para esta secci6n; por 34 votes contr 9 y 12 absten

ciones, rechaz6 una propuesta de~ representante de~ Brasil de que se aumentara 

dicho credito en 66.200 d6lares. Por 47 votos contra ninguno y 11 abstenciones, 

la Comisi6n aprob6 la recolliendaci6n de la Comisi6n Consultive de que se consig

nara un credito de 1.687.000 d6lares res:pecto de los calculos originales y los 

c~lculos revisados relacionados con decisiones del Consejo Econ6mico y Social. 

En su 752a. sesi6n la Comisi6n aprob6 los c~lculos revisados para 1960 

(A/4295) resultantes de la resoluci6n 1376 (XIV) de la Asamblea General, de 

fecha 17 de noviembre de 1959, relative al Cnmite Ciect!fico de las Naciones 

Unidas para el Estudio de los Efectos de las Radiaciones At6micas, calculo en que 

figuraba una sums adicional de 8.600 d6lares para esta secci6n. 

Secci6n 9 - Atenciones socialno y p3gos previstos en los perrafos 2 y 3 del 
anexoiC!.2l Estaf.:itoCi8l Perti.)f.!ar- --

En su 735a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad un crcdito de 

95.000 d6lares para la secci6n 9· 

Secci6n J.O - Comisi6n Econ6rnica para Africa (v~ase tambien la parte II del 
presente infornie- · 

En su 735a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad una propuesta del 

representante de la Republica Arabe Unida de que se auroentara en 213.300 d6lares, 

o sea a un total de 1.013.300, el cr~dito de 8oo.ooo d()lares recomendado :por la 

Comisi6n Consultive para .asta secci6n. 

Secci6n 11 - Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 
Refugiados -----

Sabre la base de los c~lculos revisados para esta secci6n (A/4264; A/C.5/798), 

la Comisi6n aprob6 en su 742a. sesi6n, por 43 votes contra ninguno y 11 absten-

ciones un cr~dito de 1.590.000 d6lares. ; ••• 
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' ' 

Secci6n 12 - Afio Mundial de los Refugiados 

En su 742a. sesi6n, la Comisi6n aprob6, por 44 votes contra 9 y 2 abstencionee, 

un cr~dito de ;o.ooo d6lares para la s~cci6n 12. 

Secci6n 13 - Gastos generales 

La Comisi6n examin6 la se~c16n 13 en su 736a. sesi6n. Por 41 votes 

contra 9 y 14 abstenciones, rechaz6 una propuesta del representante de Polonia 

de que se redujera en 150.000 d6lares el cr~dito recomendado por la Comisi6n 

Consultive para esta secci6n; adem~s rechaz6 por 31 votes contra 15 y 16 absten

ciones una propuesta del representante de Chile de que se aumentara ese cr~dito 

en 98.100 d6lares. Por 44 votes contra ninguno y 20 abstenciones, la Comisi6n 

aprob6 la recomendac16n de la Comisi6n Consultive de que se consignara un cr~dito 

de 5.580.000 d6lares. 

En relaci6n con los c~lculos revisados relatives a la Oficina del Alto 

Comisionado para los Refugiados (A/4264; A/C.5/798), en su 742a. sesi6n la 

Comisi6n aprob6, por 46 votos contra ninguno y 11 abstenc1ones, un cr~dito adi

cional de 17.600 d6lares para la secci6n 13. 

Al aprobar la Comisi6n en su 742a. sesi6n los arreglos para la instalaci6n 

provisional de la Biblioteca (A/4259; A/C.5/796), incluy6 en un nuevo cap!tulo de 
la secci6n 13 un cr~dito adicional de 114.000 d6lares y efectu6 una reducci6n 

de 52.000 d6lares en otros cap!tulos. 

En su 756a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 los c~lc1uos revisados (A/C.5/8o8, 

A/4310) relatives a la celebraci6n en Buenos Aires del 14~ per!odo de sesionas de la 

Comisi6n de la Condici6n Juridica y Social de la Mujer, con lo cual se increment6 

en 1.500 d6lares el cr~dito para esta sesi6n, 

Secci6n 14 - Trabajos de imprenta y art!culos de oficina 

En su 736a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad el cr~dito 

de 2.133.100 d6lares recomendado por la Comisi6n Consultive respecto de los 

c~lculos originales y de los c~lculos revisados relacionados con decisiones del 

Consejo Econ6mico y Social. 

Secci6n 15 - Equipo permanente 

En su 737a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unanimidad un cr~dito de 587.300 d6-

lares para la secci6n 15. ; ... 
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Con respecto a los c~lculos rev1sados correspondientes a la Oficina del 

Alto Comisionado para los Refugiados (A/4264; A/C.5/798), en su 742a. sesi6n 

la Comisi6n eprob6, por 48 votos contra ninguno y 9 abstenciones, u~1 cddito 

adicional de 3.000 d6lares para la secci6n 15. 

La aprobaci6n por la Comisi6n, en su 742a. sesi6n, de los a:::.:•3glos para 

la i·:1stabcicn p:t'ovisional de la :Cibliote~J (A/4259; A/C. 5/796), aparej6 u::1a 

reciucci0::; :ie 36.500 d62.Clres en esta secci6n. 

Secci6n 16 - Desarrollo econ6mico 

En su 737a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por unani~idad un cr~dito de 

480.000 d6lares pa~a la secci6n 16. 

Secci6n 17 - Acttvi.oe~::.es sociales ( v~ase tambi~n la parte II de este informe) 

La CoJllisi6n consider6 la secci6n 17 ,:;~1 sus sesiones 737a. 1 752a. y 754a. 

En su 754a. seoi6n, aprob6 por 48 votos contra 2 y 12 abstenciones la propuesta 

del Ecuador y la Rep60lica A:.·abe U::1U.a C:.8 que se au:r.1entara en 75.000 d6lares, 

o sea a 1.200. 000, el o~ed:'..i·.o de 1.125.CJO d6lares recomendado por la Comisi6n 

Consultive para esta secci6n. 

Secci6n 18 - Actividades en materia de derechos humanos 

En su 738a. sesi6n, 1a Comisi6n aprob6 por unanin1idad un credito de 

100,000 d61ares para la secci6n 18. 

Secci6n 19 - Administraci6n publica (v~ase tambi~n la parte II de este informe) 

La Comisi6n consider6 la secci6n 19 en sus sesiones 745a. y 746a. Adem~s 

de los c~lculos iniciales (A/4110 y A/4170), tambi~n tuvo a la vista los calculos 

revisados correspondientes al capitulo II de la secci6n 19 (A/C.5/799 y A/4281). 

En su 746a. sesi6n, la Comisi6n aprob6 por 26 votes contra 19 y 20 absten

ciones, una propuesta de Afganist~n, Etiopia, Nepal, Panam~ y el Sudan de que 

se aumentara en 50.000 d6lares, o sea a 300.000, la partida ~xima de 250.000 d6-

lares recomendada por la Comisi6n Consultive (en caso de aprobarse el proyecto 

de resoluci6n pertinente - A/4287, proyecto de resoluci6n III - recomendado por 

la Segunda Comisi6n) para el capitulo II de la secci6n 19. La Comisi6n tambi~n 

aprob6, por 36 votos contra ninguno y 28 abstenciones (en caso de que se aprobara 

el proyecto de resoluci6n de la Segunda Comisi6n) 1 un cr~dito de Goo.ooo d6lares 

para la secci6n 19 en su totalidad. ; ... 
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La Asamblea General aprob6 el proyecto de resolue16n de le Segunda Com1s16n, 
en eu 84la. seei6n plenaria, celebrada el 20 de noviembre de 1959. 

Secci6n 19a.Y- Asistencia t~cnica en mate,ria de fiscalizaci6n eP J.oa 
estupefacientes 

En su 738a. sesi6n, la Comis:i..6n aprob6 por unardmidad un creC.ito de 50.000 d6-

lares par.1 la secci6n 19a., a resP.rva de que la Asamblea Gensral a:-r}·,.obarQ el 

proyecto de resoluci6n pertinente (A/4250, proyecto de resoluci6n V) recomendado 

por la Tercera Comisi6n. El Presidente de la Quinta Camisi6n comunic6 esta 

decisi6n al Presidente de la Asamblea General (A/4282); en su 84la. sesi6n 

plenaria, celebrada el 20 de noviembre de 1959, la Asemblea General aprob6 el 

proyecto de resoluci6n de la Tercera Comisi6n. 

y Llamada sec:c:i6n 20 en las dec1aiones a6optadae en eegunda lecture. 
/ .. , 
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Secci6n 20 1/ - Gastos especia~ 
En su 738a. sesion, la Comisi6n aprobo por unanimidad un credito de 

3,349.500 dolares. 

Segun se informo ala Asamblea General (A/4306), la decision de la Comision 

sobre el tema 50 del programa, Construccion del edificio de las Naciones Unidas 

en Santiago de Chile, aparejo un credito adicional de 182.500 dolares para esta 

seccion, 

Seccion 21 2/ ;,. Corte Internacianal de Justicia 

En su 744a, sesi6n, la Ccmisi6n aprob6 por unanimidad un credito de 

704.500 dolares para la seccion 21. 

INGRESOS 

Parte D - Actividac1es que producen ing~ 

La Comision examin6 los calculos correspondientes a las actividades ·que 

producen ingresos en sus sesianes 747a. y 748a, Aprob6 por unanimidad los calculos 

para 1960 de ingresos y gastos presentados par el Secretario General (A/4110) y 

aprobados par la Comision Consultive (A/4170). 

En relacion con su examen de las distintas actividades que producen ingresos, 

se presto especial atencion a los distintos impuestos que gravaban a dichas acti

vidades, La Coroisi6n oyo las declaraciones que sabre esta cuesti6n hicieron los 

representantes del Secretario General; la exposici6n que hizo el Asesar Juridico 

en la 748a, sesion se distribuy6 como documenta de la Comisi6n (A/C.5/8o4). 

La decision adoptada por la Comisi6n en su 742a. sesion acerca de las escalas 

de sueldos del personal del Cuadra de servicios generales de la Sede (vease la 

parte VI del presente informe) aparejo mayores gastos, con las consiguientes 

reducciones de 36.000 dolares en total en los ingresos netos por concepto de las 

actividades respectivas, 

1/ Llamada seccion 21 en las decisiones adoptadas en segunda lectura. 

2/ Llamada secci6n 22 en las decisiones adoptadas en segunda lectura. _, 
; ... 
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Parte c. Ingresos 

A. Ingresos no procedentes de las contribuciones 
~el personal 

En su 748a. sesion, la Comisi6n aprob6 por unanimidad el calculo basico 

de 5.319.800 dclares por ccncepto de ingresos no procedentes de las contribuciones 

del personal, 

En los calculos revisados correspondientes a 1960 para la Oficina del Alto 

Comisionado para los Refugiados (A/C.5/798, A/4264) se incluia una partida adicional 

de 17,000 dolares, con respecto a la cual habrfa un aumento en los ingresos per la 

misma cantidad como consecuencia del corres:pondiente reembolso por el Fonda para 

los Refugiados. La Quinta Comisi6n aprob6 los calculos pertinentes en su 

742a. sesion. 

En virtud de la reduccion antes senalada de 36,000 dolares en los ingresos 

netos de las actividades que producen ingreso quedan reducidos en dicha suma los 

ingresos no procedentes de las contribuciones del personal. 

La aprobaci6n por la Comision, en su 752a, sesi6n, de los creditos revisados 

de 1960 destinados al Comite Cientffico para el Estudio de los Efectos de las 

Radiaciones At6micas (A/4295) inclufa un ingreso adicional de 9.200 dolares para 

ese afio. 

En su 756a, sesi6n, la Comision aprobo los calculos revisados (A/4310, 

A/C.5/808) para la celebracion en Buenos Aires del 14? periodo de sesiones de 

la Comision de la Condicion Jurfdica y Social de la Mujer. El total de los 

creditos adicionales previstos en las aecciones 1, 8 y 131 o sea 48.000 dolares, 

ha de ser reembolsado por el Gobierno invitante de conformidad con lo dispuesto en 

la resolucion 1202 (XII) de la Asamblea General. 

B. Ingresos por concepto de contribuciones 
del personal 

En su (48a. sesion, la Comision aprobo el calculo basico de 6,210.000 dolares 

c~rrespondiente a los ingresos por concepto de contribuciones del personal. 

La decision de la Comision, en su 742a. sesi6n, sobre las escalas de sueldos 

del personal del cuadro de servicios generales de la Sede (vease la parte VI del 

presente informe) proporciono ingresos adicionales por concepto de contribuciones 

del rersonal por la suma de 111.000 dolares. 
; ... 
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En su 742a. sesi6n la Comisi6n aprob6 calculos revisados relatives al 

:plebiscite para el CamerL1n bajo adruinistraci6n del Reina Unido, lo que supone 

un ingreso adicional de 8.000 d6lares por conce:pto de contribuciones del 

personal. 
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ORGANIZACION Y DIRECCION DE LOS TRABAJOS DE IA SECRETARIA DE 
IAS NACIONES UNIDAS 

La Asamblea General, 

Recordando su resoluci6n 886 (IX), de 17 de diciembre de 19541 sobre la 

organizaci6n de la Secretar!a, 

Teniendo en cuenta que desde 1954-1955 no se ha realizado ningan examen general 

de la organizaci6n de los trabajos de la Secretar!a, 

Reconociendo la utilidad de realizar examenes generales peri6d1cos de la 

estructura y del funcionamiento de los 6rganos de las Naciones Unidas, 

Tomando en consideraci6n que el examen general de los prograruas de las 

Naciones Unidas y de los organismos especializados, correspondiente a los proximos 

cinco afios, que esta realizando el Consejo Econ6mico y Social, quedara terminado 

en 1960, 

Tomando asismismo en consideraci6n la opinion del Secretario General de que 

conviene examinar constantemente la organizacion de la Secretar!a a fin de adaptarla 

a la evoluci6n de las necesidades y lograr la maxima econom!a y eficiencia, 

Tomando nota de la sugestion de la Comisi6n Consultiva en Asuntos 

Administrativos y de Presupuesto de que se considere la oportunidad de realizar 

un examen general de la organizaci6n de 1a Secretar!a, 

Towando nota de la labor de la Dependencia de gesti6n administrativa 

creada en 1958 en la Oficina del Contralor, 

1. ~ al Secretario General que nombre vn comite de expertos compuesto 

de seis personas con vasta experiencia practica en los distintos aspectos de 1a 

administraci6n, elegidos teniendo debidamente en cuenta 1a distribuci6n geografica 

yen consulta con los gobiernos respectivos, para que trabajen con el Secretario 

General en el examen de las actividades y de la organizaci6n de la Secretar!a con 

objeto de adoptar o proponer nuevas medidas destinadas a asegurar la maxima 

econom!a y eficiencia de la Secretar!a; 

2. Pide al Secretario General que consulte con la Comisi6n Consultiva en 

Asuntos Administrativos y de Presupuesto sobre las medidas que deban adoptarse 

de conformidad con el parrafo 1 supra; 
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3. ~ al Secretario General que 1 una vez que ha.ya examinado el informe 

del Comite de Expertos 1 presente a la Asamblea General en au decimoquinto periodo 

de sesiones, recomenda.ciones provisionales sobre dicho informe 1 junto con el 

informe mismo del Comite, teniendo en cuenta que las recomendaciones finales del 

Secretario General y los informes ulteriores del Comite deberan ser presentados 

a la Asamblea General en su decimosexto periodo de sesiones; 

4. ~ a la Comisi6n Consultive. en Asuntos Administrativos y de Presupuesto 

que presente sus observaciones sobre el examen y sobre los informes del Secretario 

General. 
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Habiendo examinado los informes del Secretario General (A/C.5/775) Y de la 

Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto (A/4157) sabre 

las modificaciones que ba sido necesario introducir en el plan de modernizacion 

del Palais des Nations, aprobado en virtud de la resolucion 1101 (XI) de 27 de 

febrero de 1957, 

1. Aprueba las modificaciones del plan que el Secretario General expone 

en au informe, as! como las propuestas para financiar el plan en su totalidad 

segdn ba sido modificado, a un costa que no exceda de 1.790.000 dolares; 

2. Autoriza al Secretario General a proceder a la ejecucion del programa; 

3. Autoriza al Secretario General a que, para estes fines: 

a) Incluya en los presupuestos de los ejercicios economicos de 1960 

a 1962 (as! como para los afios 1957 a 1959) cuotas anuales de 121.000 dolares, 

una cuota de 131.000 dolares en 1963, y cuotas anuales de 311.000 dolares para 

los tres ejercicios de 1964 a 1966; 

b) Anticipe con cargo al Fonda de Operaciones las sumas que puedan ser 

necesarias de vez en cuando para financiar los gastos, quedando entendido que 

esos anticipos seran reembolsados con cargo al presupuesto de conformidad con el 

plan que figura en el anexo II al informe del Secretario General; 

4. Pide al Secretario General que mantenga a la Comision Consultiva en 

Astmtos Administrativos y de Presupuesto informada sabre el curse de los trabajos 

del plan de modernizacion. 

; ... 
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Recordando eu resoluci6n 1341 (XIII) de 15 de diciembre de 1958 sobre la 

cuant!a del Fonda de Operaciones, 

Habiendo examinado el informs del Secretario General (A/c.s/809) y las 

recomendaciones formuladas al respecto en el informe de la Comisi~n Consultive 

en Asuntos Administrativos y de Presupuesto (A/4317) 1 

1. Encarece a los Estados Miembros interesados que atiendan al page de las 

sumas atrasadas que adcudan sabre sus cuotas; 

2. ~ al Secretario General que, adem~s de continuer esforz~ndose per 

conseguir que el page de las cuotas se haga m~s prontamente, de conformidad con 

lo dispuesto en el p~rrafo 5.4 del Reglamento Financiero dirija una comunicaci6n 

especial en este sentido a los Estados Miembros y comunique las respuestas 

recibidas a la Asamblea General en au decimoquinto per!odo de sesiones; 

3. Decide aumentar la cuant!a del Fondo de Operaciones de 23.500.000 d6lares 

a 25.000.000 de d6lares en 1960, mediante la transferencia al Fondo del excedente 

presupuestario SUn disponible para ser acreditado a los Estados Miembros 

en 31 de diciembre de 1958 (527.988 d6lares) y me~iante nuevas anticipos directos 

en efectivo, per una suma adicional de 972.012 d6lares; 
4. Decide: a) prorrogar durante 196o, en las mismas condiciones, la 

autorizaci6n concedida al Secretario General en el p~rrafo 4 de la resoluci6n 1341 

(XIII) para que obtenga pr~stamos, mediante el page de un tipo normal de inter~s, 

de los fondos y cuentas especiales que est~n bajo au custodia, para los fines 

normalmente relacionados con el Fonda de Operaciones y b) ampliar esa autorizaci6n 

para que abarque tambien prestamos a corte plazo obtenidos de los Gobiernos. 




